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Moc passa a exigir comprovação de 
vacinação a partir de 10 de dezembro 

Auxílio Brasil terá 
reajuste de 20% em 
relação ao Bolsa Família
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,61

Cotação EURO - REAL

R$ 6,33

Gasolina

R$ 7,08

Diesel comum Etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 27º
Min. : 19º

A Polícia Militar realizou a solenidade de 
Implantação da Rede de Proteção Preventiva na 
Comunidade Rural de Alto Belo, que fica no mu-
nicípio de Bocaiuva. O evento se iniciou com o 
hino nacional brasileiro que foi executado pela 
Banda de Música da 11ª RPM. Logo em seguida 
houve a entrega simbólica das placas da Rede de 
Proteção aos moradores .

A lagoa do Interlagos, em Montes 
Claros, recebeu, na manhã de sex-
ta-feira, cinco mil alevinos e juvenis 
(filhotes) de curimatã e matrinxã, 
espécies de peixes nativas do rio 
São Francisco, em ação realizada 
pela Prefeitura de Montes Claros, 
em parceria com a Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Codevasf ). 
No mesmo dia foi assinado o conta-
to para a revitalização do Interlagos, 
com os R$ 1,4 milhão do estado, 
conseguidos pelo deputado Tadeu-
zinho Martins leite. Agora poderá 
ser iniciada a obra. 

O Norte de Minas aplicou 2.146.595 vacinas 
contra a covid-19 até agora, sendo 1.195.934 com 
a primeira dose e 880.231 pessoas com a segunda 
dose. Isso implica que 315.703 pessoas deixaram 
de tomar a segunda dose e que os prefeitos po-
derão decretar o “Passaporte de Vacinação” ain-
da essa semana. Com os dados do vacinômetro, 
60,92% da população que já está imunizada, com 
as duas doses de vacinas contra a covid.

Via Solo assina contrato 
para tratar lixo de 
Montes Claros 
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PM implanta Rede de 
Proteção Preventiva em 
Alto Belo

Interlagos recebe 5.000 alevinos 
e filhotes de peixes nativos

DIVULGAÇÃO

Norte de Minas alcança 
60% da cobertura 
vacinal com duas doses

O Atlético foi a 98,5% de probabilidade de ser campeão bra-
sileiro, segundo o Departamento de Matemática da UFMG, após 
vencer o Juventude por 2 a 0, no sábado, no Mineirão, pela 34ª 
rodada. Os dois gols foram marcados por Hulk, que chegou a 
14 em 31 jogos e assumiu a artilharia da competição. O placar 
no Gigante da Pampulha fez o Galo chegar a 74 pontos, com 23 
vitórias, cinco empates e cinco derrotas. 

Galo vai a 98,5% de chance 
de ser campeão Brasileiro 

O conselho de segurança pública es-
colar (Consep escolar/145ª Companhia da 
Polícia Militar) voltou a funcionar, depois 
de suspender suas atividades em razão do 
elevado risco de contágio com a covid-19. 
As reuniões estavam sendo realizadas por 
meio de videoconferência, em obediência 
ao regramento sanitário em Montes Claros. 

Consep volta com patrulha escolar após 
retomada das aulas

EDESIO FERREIRA

DIVULGAÇÃO 

CIDADE 7

CIDADE 5

CIDADE 5

O prefeito Humberto Souto implantou o “Passaporte 
da Vacinação” em Montes Claros, onde, para qualquer 
atividade, a partir de 10 de dezembro, a pessoa tem de 
comprovar ter recebido pelo menos duas doses da vaci-
na contra a Covid. A medida foi antecipada pelo Jornal 
GAZETA desde terça-feira e provocou reações, com um 
grupo vinculado aos conservadores propondo a deso-
bediência civil, de não respeitar o Decreto, e amaçando 
tomar providências judiciais. O decreto 4.325 de, 19 de 
novembro, foi publicado no Diário Oficial de sábado. 

CIDADE 4
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O presidente da Assembleia Legislativa, deputado Agostinho Patrus 
esperou o momento certo para rebater declarações sobre o auxílio 
emergencial aprovado pela Casa, inclusive a do governador Romeu 
Zema, que falou que grande parte das pessoas gasta o benefício no 
boteco. Patrus disse que “infelizmente, no nosso Estado ainda temos 
pessoas abastadas financeiramente – e pobres de espírito – que fazem 
e dizem que o auxílio que foi feito por esta Casa àquela mãe de família, 
com os três filhos passando fome, chorando em casa, será gasto no bo-
teco. A que ponto nós chegamos, repito aqui: abastado financeiramen-
te, pobre de espírito, de empatia, que acha que a mãe que vê seus filhos 
chorarem vai levar o dinheiro do seu auxílio à mesa do bar”. Como 
diz o ditado político mineiro, vingança é um prato que se come frio. 
Agostinho Patrus é apontado como provável vice de Alexandre Kalil na 
disputa ao governo de Minas. 

QUEM QUER O SEMIPRESIDENCIALISMO?

O nome é esquisito, passa a impressão de algo pelo meio do ca-
minho: semipresidencialismo. A iniciativa é extravagante: vem de um 
ministro do STF, não vem de parlamentares. A ideia surge fora de lugar: 
nasceu em Lisboa, não em Brasília. Querem, ao que parece, cercear 
um eventual segundo mandato de Jair Bolsonaro. Mas se Dória, Leite, 
Moro ou Lula vencerem a eleição de 2022? Serão semipresidentes? Um 
dos maiores defensores desse sistema político é o ex-presidente Michel 
Temer, que falou sobre o assunto durante sua participação no Conexão 
Empresarial, evento promovido pela VB Comunicação. 

BOLSONARO NÃO IRÁ PARA O PL

O presidente Jair Bolsonaro desembarcou de viagem a Dubai e teve 
conversas com interlocutores políticos, que o aconselharam a não se 
filiar ao PL, o partido de Valdemar Costa Neto. A argumentação é a 
de que Valdemar é um político experiente e velhaco, que vai acabar 
passando a perna em Bolsonaro, mesmo sendo ele o presidente da 
República. Valdemar Costa Neto esteve preso por um longo tempo, de-
vido ao seu envolvimento no mensalão, mas como acontece sempre no 
Brasil, ele continuou presidindo o partido atrás das grades, com mão 
de ferro. Além disso, a relação entre Bolsonaro e Valdemar já se agas-
tou. Ou seja, Bolsonaro não se filia mais no PL.

CAPITAL VOADOR

O Brasil perde cerca de US$ 8,17 bilhões por ano em impostos que 
deixam de ser pagos por empresas e pessoas físicas que têm contas 
em paraísos fiscais. É o que diz estudo publicado pela Rede de Justiça 
Fiscal. A perda de US$ 8,17 bilhões é a soma de US$ 7,86 bilhões de 
impostos que deixaram de ser pagos por empresas e de US$ 298 mi-
lhões de tributos que deixaram de ser pagos por pessoas físicas que 
têm contas offshore. A propósito: o ministro da Economia, Paulo Gue-
des, é um dos brasileiros com uma conta ativa em um paraíso fiscal. 
O presidente do BC (Banco Central), Roberto Campos Neto, também 
mantinha uma offshore, mas fechou a empresa em agosto de 2020. Os 
US$ 8,17 bilhões que deixam de ser arrecadados anualmente pelo Bra-
sil correspondem a cerca de R$ 44,8 bilhões na cotação atual, com o 
dólar a R$ 5,49. O valor é quase que o suficiente para o governo bancar 
a ampliação do Auxílio Brasil, o substituto do Bolsa Família.

ALTAMENTE POLITIZADOS

O ministro da Educação, Milton Ribeiro, esteve reunido com pre-
feitos mineiros, em Divinópolis. Ele garantiu a realização do Exame 
Nacional de Ensino Médio, o Enem. Milton Ribeiro tentou minimizar 
as demissões no Inep, com a saída de 37 servidores, que alegaram fra-
gilidade técnica e administrativa da atual gestão no órgão. Segundo 
ele, as saídas ocorreram devido a cortes de gratificações e que os que 
decidiram sair são altamente politizados. Durante o encontro, foi asse-
gurada a liberação de R$ 3 milhões em emendas - do deputado federal 
Domingos Sávio (PSDB) para a construção da Escola Municipal Darcy 
Ribeiro. Demanda antiga do município, o projeto ainda está em fase de 
conclusão na prefeitura. 

ALCKMIN É CANDIDATO EM SP

O ex-governador Geraldo Alckmin deve sair mesmo como candidato 
ao governo de São Paulo pelo PDS, o partido de Kassab. Não existe mais 
clima para Alckmin PSDB. Esses boatos sobre a possibilidade de ele vir 
a ser o vice de Lula é pura conversa, pois não há o menor sentido de 
Alckmin ser vice de Lula.

BRASIL E O RACISMO

O ministro Ricardo Lewandowski determinou a abertura de inquéri-
to contra a deputada Bia Kicis pela suposta prática do crime de racismo, 
em razão de uma postagem em rede social. A notícia-crime contra Kicis 
foi apresentada por um professor que se sentiu ofendido por um post 
da deputada nas redes sociais, de setembro de 2020, no qual, para cri-
ticar os ex-ministros Sergio Moro e Luiz Mandetta, que haviam saído do 
governo de Bolsonaro, mencionou um programa de trainee exclusivo 
para candidatos negros, idealizado pelo Magazine Luiza. Kicis ilustrou 
a postagem com fotos dos ex-ministros com o rosto pintado de preto 
(Black face, para ficar na moda). 

O Brasil de Tom Jobim

Economia e sustentabilidade: 
o uso de plásticos nessa cadeia

Transformação digital: os 
desafios de um novo modelo (Parte 2)

LUIS OTAVIO LEAL
ECONOMISTA

JEFFERSON SCHIAVON
DIRETOR DE SOLUÇÕES PARA
 TRANSPORTES DO NEGÓCIO

FÁBIO LIMA
CONSULTOR E MENTOR DE EMPRESÁRIOS E 

EXECUTIVOS, ESPECIALISTA EM GESTÃO EMPRESARIAL. 
CEO DA LCC – LIGHT CONSULTING E COACHING

Como não parece factível que o 
presidente abra mão do seu Auxí-
lio Brasil e não dá para encaixá-lo 
junto com os precatórios sob o 
Teto dos Gastos, devemos partir 
do pressuposto que nenhuma so-
lução seria boa. Posto isso, a opção 
escolhida pelo Governo parece ser 
uma combinação de parcelamento 
dos precatórios com o estabeleci-
mento de um limite de pagamento 
anual baseado em um percentual 
da Receita Corrente Líquida (RCL). 
Porém, o problema dessa proposta 
é que, além do perigo de ela ser 
desvirtuada no Congresso por ter 
de ser feita através de uma PEC, ela 
pode ser vista como uma forma de 
calote, dado que muda o fluxo de 
pagamento de uma dívida governa-
mental. Além disso, essa questão 

certamente será judicializada, uma 
vez que Bahia, Ceará, Pernambuco 
e Amazonas deverão entrar no STF 
para reaver os seus direitos de pa-
gamento imediato, em virtude de 
dívidas referentes ao antigo Fun-
def, aumentando, assim, as incer-
tezas com relação à credibilidade 
do Orçamento de 2022.

Todas essas questões aumenta-
ram as dúvidas com relação a uma 
variável que tem sido o calcanhar 
de Aquiles da economia brasileira 
nos últimos anos e, certamente, 
influenciaram o Banco Central 
(BCB) a acelerar a alta dos juros 
para 1,00 p.p. na última reunião 
do Copom. Isso fica claro ao ob-
servarmos o aviso contido no Co-
municado da reunião: “Apesar da 
melhora recente nos indicadores 

de sustentabilidade da dívida pú-
blica, o risco fiscal elevado segue 
criando uma assimetria altista no 
balanço de riscos, ou seja, com 
trajetórias para a inflação acima do 
projetado no horizonte relevante 
para a política monetária”. 

A questão dos precatórios ante-
cipou – e piorou – uma discussão 
que esperávamos que ocorresse na 
virada de agosto para setembro, 
quando o Governo terá que man-
dar o Orçamento de 2022 para o 
Congresso. A combinação das limi-
tações impostas pelo Teto dos Gas-
tos, com as demandas eleitorais, já 
seria suficiente para causar estres-
se ao mercado, mas agora temos 
um fator adicional que limita ainda 
mais a margem de manobra do Go-
verno e coloca na mesa poucas op-

ções, e todas elas ruins. Em termos 
de impacto sobre os mercados, 
acreditamos que boa parte dessa 
novidade ruim já foi incorporada 
no preço dos ativos, ficando dois 
pontos importantes a serem obser-
vados no curto prazo. O primeiro 
será se a proposta do Governo vai 
simplesmente eliminar a diferença 
entre o custo orçado e o efetivo 
dos precatórios, ou se vai aprovei-
tar a oportunidade para abrir mais 
espaço no Teto para acomodar as 
emendas parlamentares e/ou um 
Auxílio Brasil mais “parrudo”. O 
segundo ponto seria verificar se, 
durante a tramitação da PEC para 
parcelar esses precatórios, não 
serão incorporados “jabutis” que 
acabem piorando uma situação 
que, por si só, já é ruim.

Globalmente, as vendas de ve-
ículos elétricos cresceram 140% 
no primeiro trimestre desse ano. 
De acordo com a Agência Inter-
nacional de Energia (IEA), foram 
1,1 milhão de unidades vendidas. 
O Brasil também teve aumen-
to na eletrificação da frota em 
2021: este ano tivemos o melhor 
quadrimestre da história no nos-
so mercado, com 7.290 veículos 
vendidos – o que representa um 
aumento de 29,4% comparado 
ao ano passado. Sabemos que a 
frota de carros elétricos ainda é 
pequena no Brasil, porém, os da-
dos mostram que as vendas não 
param de crescer.

O carro elétrico tem evoluído 
constantemente e traz uma série 
de benefícios, como não emitir 

gases poluentes e ter um consu-
mo de energia eficiente. Muitos 
países já adotaram metas agressi-
vas de conversão de sua frota para 
veículos elétricos e, embora no 
Brasil ainda não haja uma meta 
definida, o apelo de sustentabili-
dade tem promovido um aumen-
to das vendas. Prova disso é que 
tem sido cada vez mais comum 
encontrar em shoppings e outros 
tipos de estabelecimentos vagas 
que são exclusivas para recarga 
de veículos elétricos e híbridos. 
Isso deixa claro que, se até pouco 
tempo atrás o tema era apenas uma 
tendência, agora ele já começa a se 
tornar uma realidade – e que ainda 
colabora com o meio ambiente, a 
partir de tecnologias limpas e sus-
tentáveis.

O plástico de engenharia tor-
nou-se um grande aliado nessa 
revolução dos elétricos, pois esses 
modelos precisam ser cada vez mais 
leves, buscando a máxima eficiência 
energética. Além disso, o plástico 
de engenharia oferece versatilidade 
de design, simplicidade na manufa-
tura, rapidez no desenvolvimento e 
menor impacto ambiental na pro-
dução de cada componente.

Como uma das principais forne-
cedoras de plásticos de engenharia, 
a BASF possui um extenso portfó-
lio para aplicação automotiva que 
são utilizados, por exemplo, na 
produção de sensores, conectores, 
sistemas de iluminação, painéis, 
carroceria, assentos, entre outros.  
A expertise da BASF, em cocriação 
com os clientes, viabiliza iniciativas 

inovadoras e dedicadas na busca de 
novas aplicações, que são facilitadas 
através de programas de simulação 
próprios da BASF, acelerando o 
processo de desenvolvimento e 
reduzindo custos do projeto, além 
promover menores impactos am-
bientais.

Sabemos que os veículos elétri-
cos representam um grande avanço 
em termos de tecnologia e que ain-
da têm pela frente um campo am-
plo para desenvolvimento de ino-
vações, que ajudarão a transformar 
a mobilidade para um futuro mais 
sustentável e econômico.

Novos desafios à frente!  E a sua 
empresa, como tem se preparado 
para um futuro com produtos e 
serviços cada vez mais versáteis, 
econômicos e sustentáveis?
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VINGANÇA É UM PRATO 
QUE SE COME FRIO
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Recentemente a 6ª Turma do 
Supremo Tribunal de Justiça divul-
gou uma decisão no sentido de de-
clarar nulas as mensagens printa-
das da ferramenta WhatsApp Web, 
isso com base em outra decisão de 
2018, que entendeu não conferir a 
segurança necessária para efeitos 
de prova no processo penal, tendo 
em vista a ausência de vestígios ao 
utilizar-se de opções do aplicativo, 
o que poderia ensejar na manipu-
lação do conteúdo da conversa.

Tal entendimento está limitado 
ao processo penal, sendo que a 
questão não é absoluta para a área 
cível. O Código de Processo Civil 
faz previsão apenas em três artigos 
a respeito dos documentos eletrô-
nicos, sendo que sua utilização é 

válida, cabendo a verificação de 
sua autenticidade.

Nesse sentido, utiliza-se muito 
no processo civil o print screen 
da tela do computador, no caso da 
WhatsApp Web ou de outras redes 
sociais, ou da tela do celular para 
demonstrar as conversas realizadas 
entre as partes. O procedimento 
também é muito utilizado para en-
vio e recebimento de e-mails.

A utilização do print screen tem 
como base legal o artigo 422 do 
CPC (Código de Processo Civil), 
tendo em vista que pode ser consi-
derada como reprodução fotográ-
fica e, portanto, ter “aptidão para 
fazer provas dos fatos ou das coisas 
representadas”.

Importante destacar que a pri-

meira decisão referida no artigo 
prevê a possibilidade de impugna-
ção da parte contrária, já que a au-
tenticação eletrônica deve sempre 
ser buscada, inclusive com a reali-
zação de perícia técnica.

Como é sabido pelos proces-
sualistas, as provas no geral, são 
admitidas em princípio, cabendo 
à parte contrária impugnar pelos 
meios cabíveis e demonstrando o 
alegado com outras provas, diante 
da máxima que “quem alega deve 
comprovar”.

A lei processual prevê a utiliza-
ção de todos os meios para com-
provar a verdade dos fatos (art. 
369), ainda que não previstos no 
próprio código, o que amplia os 
meios de provas admitidos para a 

chamada busca da realidade dos 
fatos, ou verdade real.

Dessa forma, conclui-se, pelo 
menos até o presente momento, 
o acórdão do Agravo Regimental 
no Recurso de Habeas Corpus 
133430/PE limita-se ao processo 
penal, sendo que o entendimento 
já era de conhecimento no meio 
jurídico.

Ainda, a utilização de meios 
eletrônicos para comprovação de 
fatos alegados no processo civil é 
permitida pelo Código de Processo 
Civil, contudo, a admissão e valora-
ção da prova depende de cada caso 
e como é apresentada, observan-
do-se o princípio do livre conven-
cimento do juiz e os princípios do 
contraditório e da ampla defesa.

Capturas de telas de redes sociais podem 
ser consideradas provas?

ANA CAROLINA FERNANDES 
ADVOGADA ESPECIALISTA EM DIREITO TRIBUTÁRIO

Investimentos com
 assertividade

As empresas precisam investir 
em modelos de negócios que ofe-
reçam melhor valor para todas as 
partes interessadas. Hoje, a maio-
ria das organizações trabalha com 
experimentos digitais e investi-
mentos de longo alcance. A realo-
cação de capital é o melhor meio 
de tornar a estratégia realidade.

Elaboração de um portfólio 
colaborativo

Para chegar no auge, as cor-
porações mais bem-sucedidas do 
mundo desenvolveram um siste-
ma integrado de seu portfólio, 
com todos os aspectos dos seus 
negócios servindo de apoio, re-
forço e complementação uns dos 
outros.

Redefinição de propósito

Os modelos de negócios base-
ados em plataformas digitais per-
mitem que as empresas atendam 
ao consumidor, sem investir em 
ativos tradicionais. Na realidade, 
essas organizações se concentram 
em facilitar a interação entre várias 
partes. Por exemplo, o Airbnb não 
possui casas. A proposta é mudar 
o alvo potencial para agregar valor 
ao cliente.

“Canibalização” de 
partes do negócio

Muitas empresas têm medo de 
que os seus negócios sejam “engo-
lidos” pelas plataformas digitais. 
No entanto, essa fase é uma opor-
tunidade para a criação de uma 
estrutura capaz de aumentar a 
receita e até inovar a organização.

Incorporação das 
tecnologias

Um dos objetivos da transfor-
mação digital é agilizar e facilitar a 
tomada de decisões operacionais 
por meio do uso de máquinas. 
Por isso, as companhias atualiza-
das sobre as necessidades atuais 
dos mercados estão procurando 
incorporar softwares, análise de 
dados e inteligência artificial em 
seus negócios para conseguirem 
direcionar os colaboradores para 
atuações com foco estratégico.

Construção de novas 
métricas

Muitas vezes, as empresas se 
concentram em medir o sucesso 
do seu modelo de negócios atual, 
mas não em criar novas formas de 
operar. Por isso, é fundamental 
que todas entendam que as for-
mas de avaliação de resultados 
são diferentes dos modelos tradi-
cionais.

Otimização de sistemas 
obsoletos

Existem barreiras culturais, 
estruturas organizacionais arraiga-
das e métricas inadequadas. Para 
especialistas, enquanto o negócio 
principal está sendo otimizado, o 
ideal é que as empresas invistam 
em uma unidade de negócios se-
parada para a criação de novos 
modelos, com novas métricas e 
talentos.

Criação de ambientes digi-
tais em áreas estratégicas
Essa etapa deve ser constru-

ída em paralelo com as demais e 
consiste no aproveitamento de 
novas oportunidades de mercado 
por meio de joint-ventures. Uma 
estrutura de JV baseada em ações 
pode alavancar ativos, gerando 
oportunidades estrategicamente 
significativas.
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Distribuidoras alertam para risco de 
apagão do gás

Câmara pode votar MP que criou o 
programa de renda Auxílio Brasil

A investidores, Moro fala sobre 
recuperação da economia e reconstrução 

Última

“Educação é vacina contra 
epidemia de acidentes de 
trânsito”, declara o parlamentar

Alibabá vai comprar parte 
dos Correios...

Pois então minha gente mais 
que biita os nossos Correios que já 
foi uma das empresas modelos em 
todo esse mundão sem porteira 
de meu Deus e que agora por co-
vardia e incompetência da Nação 
PTlândia deixou de lado... Não in-
vestiu e sucateou de tal forma que 
está faltando tudo... Aí o negocio 
é vender uma parte e quem apa-
receu com um montão de merre-
quinha para comprar foram os me-
ninos dos olhinhos puxados que 
são os chineses da empresa que 
atende pelo nominho de Alibabá 
mas neca de ter mais 40 amigos 
do alheio... Essa empresa é séria 
e vem para fazer dos nossos Cor-
reios a melhor empresa do ramo 
do Universo... É unir e ser forte.

Vereador está preocupado 
com Alcides Rabelo

Pois então minha gente... 
Quando um cidadão ou cidadã vê 
tantos problemas em seu bairro 
ou localidade ele resolve se can-
didatar para poder ser o canal das 
boas obras.... Mas o nobre e com-
bativo Edil Valdecy Contador fez 
isso e esperava que como vereador 
ele levaria as benfeitorias para o 
seu bairro o pequeno e simpático 
Alcides Rabelo... Mas com apenas 
oito meses de legislatura ele está 
hiper decepcionado... Pois mesmo 
com suas boas intenções ele não 
consegue nada... Pois quem tem a 
caneta nas mãos homem forte do 
Paço e se ele não faz não adianta 
pedir... Tem esperar e continuar 
pedindo... A coisa não anda muito 
bem entre os edis e o Paço não.

Descobriram novo planeta

Ebaaa.... Meninos e meninas... 
Enrustidos ou dos pezinhos ligei-
ramente grandões... Espia só... Os 
cientistas descobriram um novo 
planeta no sistema solar... Snif... 
Snif... Snif... Cof... Cof... Snif... 
Snif... Eu estou muito emocionado 
com a noticia que fiquei sabendo 
ontem... E quase não consegui 
dormir direito... Pois então temos 
um novo planeta e que se parece 
com a nossa terrinha boa de se 
viver e que vive rodando no siste-
ma solar e legal que ninguém cai 
no espaço... Já percebeu isso né 
mesmo? Ah bem... Pensando direi-
tinho o que é que eu tenho com 
isso se descobriram um novo pla-
neta hein? O Sapinho já disse que 
é obra dele...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais biitinha... Nesse mo-
mento não me pergunte nem mes-
mo o meu nome que não digo... 
Estou apenas preocupado em rir 
e relaxar e oxigenar o meu glorio-
so Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor... E rir é me-
lhor do que ficar ouvindo discurso 
de posse de político... um dia uma 
senhora muito velhinha foi mar-
car uma consulta no SUS e logo a 
atendente sapecou para ela que a 
consulta tinha sido marcada para 
seis meses depois... A velhinha, 
ou melhor, idosa ficou por demais 
desolada e sapecou- Minha filha... 
Doente do jeito que estou... Daqui 
a seis meses eu já fui para a cidade 
dos pés juntos? A moça não se fez 
de rogada e sapecou também... 
Pede para seu marido então des-
marcar, né? Eca.

Existem três coisas que não 
sentem frio

Como Clodoaldo é também 
cultura eu vou começar a te ins-
truir... Afinal esse é o meu papel... 
Te divertir e ensinar... Pois muito 
que bem... Tu sabes exatamente 
as três coisas que jamais sentem 
frio? Pois vou te dizer para que tu 

aumentes sua cultura... A primeira 
é o urso polar que vive no gelo... A 
segunda é o Pinguim que também 
vive muito bem obrigado no gelo e 
a terceira é a Piriguete que vive tam-
bém em qualquer temperatura... E o 
que não pode é perder o momento... 
Ela se mostra e não tá nem aí... Desde 
que atraia os olhadores dos machões 
é tudo que importa... Pode ver que 
pode estar o frio que tiver que ela 
está de roupita bem curtinha... Tá 
certo? Tá né?

Povo reage e lincha bandidos

Pois então minha gente... Os nos-
sos irmãozinhos brazuquinhas por 
pura descrença na justiça não mais 
acatam a policia que diz que temos 
que fazer tudo que os bandidos 
quiserem... Não reagir e quem sabe 
ainda agradecer por garfar a nossa 
merrequinha e impor o terror... Che-
ga... E a situação está invertendo... 
Só nesse carnaval cinco bandidos 
que tinha acabado de assaltar foram 
linchados... E alguns que mandaram 
pessoas inocentes para a cidade dos 
pés juntos também foram amarrados 
e miudaram o pau neles... Tá certo... 
Tá certíssimo... Aí vêm os famigera-
dos direitos humanos e dizem que 
isso é apologia a violência... E o que 
os bandidos fazem o quê? Não, né?

Será criado um 
parque na lua?

Ah não... Assim não dá e pode 
parar esse mundão sem porteira de 
meu Deus que eu quero descer e 
pronto... Por cá os nossos depufês 
apresentam grandes projetos como 
o dia do Saci Pererê que é do nosso 
ministro dos esportes o Aldo Rabello 
e por sua inteligência e grandes pro-
jetos como esse que chegou a ser 
Ministro... E agora na boa terrinha do 
Tio Sam os depufês de lá criaram um 
parque na Lua... Isso mesmo... Na 
Lua e a justificativa é que eles preci-
sam conservar o local que eles acham 
que são donos... E se alguém quiser 
ir lá tem que pedir autorização... Tem 
brinquedos lá? Não? Então para Co-
toquinho não tem serventia alguma... 
Oh coisa sem graça...

Telinha a serviço 
de bandidos?

Oh seu menino a televisão brazu-
quinha é uma concessão pública que 
teoricamente deveria ser usada para 
lazer e informação do povo... Ainda 
que seja usada de forma comercial... 
Mas as telinhas estão sendo usadas 
contra o povo... Elas usam para fazer 
apologia ás drogas... homossexualis-
mo e a violência... Espia só... Quando 
a policia manda um bandido para a 
cidade dos pés juntos... Onde de-
veria ser mandado... As televisões 
passam a atacar o policial e defende 
o bandido... Recentemente a Record 
no domingo fez uma matéria que foi 
deplorável e manchou o bom jorna-
lismo ao defender um bandido que 
tinha atirado em inocentes... Tentou 
inverter os papeis... Nojo.

Montei no Porco

Pois então minha gente... Eu es-
tou nesse momento cansado de ficar 
brigando por coisas que acho que 
está errada e nesse momento estou 
simplesmente picando a mula... Dei-
tando cabelo... Caindo no capinado 
e capando o gato... Eu vou embora 
e não adianta pedir para ficar só um 
bocadinho que não fico... E amanhã 
estarei de volta, se Deus quiser... E até 
lá saiba se comportar direitinho... E, 
por favor, lembre-se: “em Cristo so-
mos mais do que vencedores”... Para 
pensar mesmo.

Fuso do dia – Alguns troca-letras 
que são conhecidos como jornalistas 
que se vendem por um punhado do 
vil metal para bajular e deturpar a ver-
dade e fazer um jornalismo medíocre 
e de mentira... Errar uma vez é huma-
no, duas é distração, três é dilmice. 
Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – Um funcionário 
que dirigia uma camionete Defesa 
Civil que trafegava na tarde de quin-
ta-feira que foi um anjo para o meu 
coleguinha Valdemar Soares quando 
perdeu uma peça do seu caranguinho 
e foi socorrido por esse homem... 
Obrigado, nobre guerreiro... Fui!

As distribuidoras de gás enviaram 
documento ao Ministério das Minas 
e Energia advertindo para o risco de 
desabastecimento de gás já a partir de 
1º janeiro de 2022. A carta da Abegás, 
que representa empresas distribui-
doras de gás natural, informou haver 

realizado chamadas públicas para 
contratar o fornecimento de gás, mas 
a Petrobras, única que pode atender 
a demanda, informou que os valores 
sofreriam reajuste de 200%. Isso pode 
provocar um apagão do gás no Brasil. 
Cerca de 70% dos contratos para dis-

tribuição de gás natural vencerão em 
31 de dezembro, o que pode deixar o 
mercado sem o produto. 

O gás natural é usado na substi-
tuição de combustíveis para veículos 
e também para aquecer ambientes e 
água, por exemplo. Restam 50 dias 

para resolver o impasse, mas o desâ-
nimo é crescente, em razão da “inde-
pendência” da Petrobras em relação 
aos governos distribuidores advertem 
que a Petrobras pretende “preços 
incompatíveis com a realidade do 
setor”.

Sérgio Moro participou, na tar-
de da última sexta-feira (19), de um 
encontro sobre economia e inves-
timentos promovido pelo banco 
Credit Suisse. O debate foi condu-
zido pelo presidente do banco, José 
Olympio Pereira, em São Paulo.

Defensor do livre mercado, da 
livre iniciativa e da modernização 
da economia brasileira, Moro tem 
reforçado que, diante das desi-
gualdades do País, é necessária 
a adoção de um capitalismo com 
solidariedade e compaixão.

Para acompanhá-lo na agenda, 
Moro convidou o economista Af-
fonso Celso Pastore. Ex-presiden-
te do Banco Central, Pastore é o 
principal conselheiro de Moro na 
área econômica. Aos investidores, 
Moro defendeu a necessidade de 

reconstrução do País e reafirmou 
que seu objetivo é “vender um 
sonho, um projeto” e não entrar 
numa campanha “para acabar a 
polarização Lula-Bolsonaro”. Ao 
final do encontro, Moro foi aplau-
dido.

A Câmara dos Deputados pode 
votar, a partir de terça-feira (23), a 
medida provisória que criou o pro-
grama de renda Auxílio Brasil (MP 
1061/21). Também na pauta estão 
emendas do Senado ao Projeto de 
Lei Complementar (PLP) 134/19, 
sobre certificação de entidades be-
neficentes. A sessão do Plenário de 
terça está marcada para as 13h55. 
A MP 1061/21 troca o programa 
de distribuição de renda Bolsa Fa-
mília pelo Auxílio Brasil, mudando 
alguns critérios para recebimento 
e criando incentivos adicionais li-
gados ao esporte, desempenho no 
estudo e inserção produtiva.

Os recursos para o pagamento 
do valor pretendido pelo governo 
(R$ 400,00 em 2022) dependem da 
aprovação da PEC dos Precatórios 
(Proposta de Emenda à Constitui-
ção 23/21), em tramitação no Sena-
do. O auxílio começou a ser pago 
neste mês de novembro com valor 
médio de R$ 217,18.

O texto da MP remete a um re-
gulamento a definição do valor e de 
outros aspectos, como a forma de 
cumprimento das condições para 
receber os benefícios, os valores 
para enquadramento nas situações 
de pobreza e extrema pobreza, 
regras sobre a inserção produtiva 
incentivada e demais detalhes. Por 
outro lado, são mantidas as prin-
cipais condições para recebimento 
do benefício previstas no Bolsa Fa-

VALDEMAR SOARES

O vereador Valdecy Contador 
(PMN) lembrou que países que 
foram completamente destruídos 
com guerras como os Tigres Asiáti-
cos se tornaram grandes potências 
educacionais e industriais, devido 
ao alto investimento na educação 
e o Brasil está longe de conseguir 
isso com a falta de investimentos. 
Lembra o parlamentar que, ano 
passado, cerca de 200 mil pesso-
as ficaram gravemente feridas em 
acidentes de trânsito no Brasil, de 
acordo com informações do Minis-
tério da Saúde.

No ano passado, cerca de 200 
mil pessoas ficaram gravemente fe-
ridas em acidentes de trânsito no 
Brasil, de acordo com informações 
do Ministério da Saúde - “de 40 a 
50% das vítimas fatais de acidentes 
de trânsito morrem no local, sem 
nem a oportunidade de receberem 
atendimento médico. Não conhe-
ço nenhuma doença que faça algo 
parecido e lamentavelmente tudo 
isso é devido à informação e edu-
cação”.

Pessoas que há mais de duas dé-
cadas trabalham na emergência do 

ASCOM/ CÂMARA

Hospital Pronto-Socorro João XXIII 
(HPS), referência no atendimento 
de traumatismos, ressaltam que a 
única forma eficiente de se evitar 
essas mortes é um trabalho edu-
cativo consistente. Lembra o parla-
mentar que ALMG assinou compro-
misso com Maio Amarelo com esse 
objetivo que várias instituições 
realizam, desde 2014. A Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 

se uniu à campanha e vai anunciar 
sua participação oficialmente.

No evento, será assinada uma 
carta de compromisso com a cam-
panha, a fim de levar os temas re-
lacionados à segurança viária para 
o Plenário. O vereador disse que 
especialista faz dos acidentes de 
trânsito com doenças é compro-
vada pela quantidade de vítimas 
no sistema de saúde. No Hospital 

João XXIII, na Capital, 13% dos 
atendimentos são relacionados a 
ocorrências nas ruas e rodovias 
regionais. O problema se estende 
por todo o país, por isso, a cidade 
não deve desistir do Hospital do 
Trauma, até que a população seja 
de fato educada, já que segundo o 
vereador o grande número de aci-
dente é devido falta de educação 
ou conhecimento do transito. 

mília, como a realização de pré-na-
tal, o cumprimento do calendário 
nacional de vacinação, o acompa-
nhamento do estado nutricional e 
a frequência escolar mínima, sem 
referência ao acompanhamento da 
saúde. 

Quanto às emendas dos senado-
res para o PLP 134/19, que reformu-
la algumas regras para a certificação 
de entidades beneficentes, a prin-
cipal mudança é a reinserção das 
comunidades terapêuticas entre as 
beneficiadas com a certificação, que 
garante imunidade tributária. Essas 

entidades haviam sido excluídas 
quando da primeira votação na Câ-
mara. De autoria do deputado Bibo 
Nunes (PSL-RS), o texto aprovado 
pela Câmara é um substitutivo do 
deputado Antônio Brito (PSD-BA).

Apesar das reformulações, per-
manecem iguais as principais nor-
mas sobre como essas entidades 
devem oferecer serviços gratuitos 
para contarem com a isenção des-
sas contribuições. A apresentação 
do projeto decorre de decisão do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
que considerou inconstitucionais 

vários artigos da Lei 12.101/09, que 
trata do tema. 

Segundo o STF, a regulamenta-
ção dessa imunidade deve ser feita 
por meio de lei complementarieda-
de à decisão do STF, que resultou 
na dispensa do cumprimento de 
certas contrapartidas para contar 
com a imunidade tributária, o texto 
extingue os créditos exigidos pela 
União relativos a contribuições so-
ciais e previdenciárias de institui-
ções sem fins lucrativos que atuam 
nas áreas de saúde; educação; ou 
assistência social.

DIVULGAÇÃO
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GIRLENO ALENCAR

O prefeito Humberto Souto im-
plantou o “Passaporte da Vacinação” 
em Montes Claros, onde, para qual-
quer atividade, a partir de 10 de de-
zembro, a pessoa tem de comprovar 
ter recebido pelo menos duas doses 
da vacina contra a Covid. A medida 
foi antecipada pelo Jornal GAZETA 
desde terça-feira e provocou rea-
ções, com um grupo vinculado aos 
conservadores propondo a deso-
bediência civil, de não respeitar o 
Decreto, e amaçando tomar provi-
dências judiciais. O decreto 4.325 
de, 19 de novembro, foi publicado 
no Diário Oficial de sábado, mas 
quando vazou na sexta-feira à noite 
levou o segmento de eventos a se 
queixar de que era inconstitucional 
e colocava em risco a atividade, que 
poderá entrar em falência. O foco é 
obrigar 71.860 pessoas que toma-
ram a primeira dose a se vacinarem 
com a segunda dose.

O município de Montes Claro 
aplicou 565.834 vacinas a o todo, 
sendo 304.663 com a primeira dose, 
232.803 com a segunda dose, 7.999 
com a dose única e 20.369 com a 
dose de reforço. A implantação do 
“Passaporte de Vacinação” foi dis-
cutida na reunião do Comitê local 
Covid, com as presenças de empre-
sários, Ministério Público e forças 
de segurança. Também se discutiu 
acabar com a obrigatoriedade do 
uso de máscaras em locais abertos.

No decreto 4.325, o prefeito 
Humberto Souto salienta a estabi-
lidade nos índices epidemiológicos 

da COVID-19 no Município e que o 
estágio atual da vacinação no Mu-
nicípio de Montes Claros permite 
a todos os interessados, maiores 
de 12 anos, completarem seu es-
quema vacinal contra a covid-19 e, 
portanto, a partir da publicação do 
presente Decreto, o funcionamento 
das lojas de conveniência; bares; 
restaurantes e similares; casas de 
festas e eventos; clubes de lazer 
e serviço; reuniões maçônicas; ci-
nemas; shows artísticos; teatros e 
eventos desportivos; reuniões de 
qualquer natureza; bem como as 
atividades e eventos em locais pú-
blicos não terão restrições de horá-
rio, limitação de público ou regras 
de distanciamento, criadas em razão 
do enfrentamento da covid-19. Mas 
fica mantida a obrigatoriedade do 
uso de máscaras, cobrindo a boca e 
nariz, em espaços coletivos abertos 
e fechados, bem como em vias e lo-
gradouros públicos. 

A partir do dia 10 de dezembro, 
as lojas de conveniência; bares; res-
taurantes e similares; casas de festas 
e eventos; clubes de lazer e servi-
ço; reuniões maçônicas; cinemas; 
shows artísticos; teatros e even-
tos desportivos somente poderão 
permitir a entrada e permanência 
de clientes, público e associados, 
maiores de 18 anos, que possuam 
o esquema vacinal completo, a ser 
comprovado mediante apresenta-
ção do cartão de vacinação ou apli-
cativo digital oficial, acompanhado 
de documento de identidade com 
foto. Na ausência da vacinação, po-
derá ser apresentado teste negativo 

de RT-PCR, com antecedência máxi-
ma de 72 horas. A exigência de va-
cinação não se aplica a aqueles que 
tenham 17 (dezessete) anos ou me-
nos. A partir do dia 10 de dezembro 
do ano corrente, os profissionais da 
área da saúde, que atuem direta-
mente na rede de saúde própria do 
Município deverão, obrigatoriamen-
te, completar seu esquema vacinal, 
inclusive com a aplicação da terceira 
dose da vacina, sob pena de incorre-
rem em falta funcional. Na ausência 
da vacinação, poderá ser apresen-
tado diariamente teste negativo de 
RT-PCR, com antecedência máxima 
de 72 horas. A partir do dia 10 de 
dezembro, as instituições creden-
ciadas da Rede Municipal de Saúde 
deverão exigir de seus funcionários 
e colaboradores que completem seu 
esquema vacinal, inclusive com a 
aplicação da terceira dose da vacina, 
sob pena de aplicação das penalida-
des descritas no artigo 25, do De-
creto Municipal n.º 4046/2020. Na 
ausência da vacinação, poderá ser 
apresentado diariamente teste nega-
tivo de RT-PCR, com antecedência 
máxima de 72 horas.

A partir do início do ano letivo 
de 2022, o comparecimento presen-
cial dos alunos que tenham acima 
de 18 anos, somente poderá efeti-
var-se, nas respectivas instituições 
de ensino, quando estes possuírem 
o esquema vacinal completo, a ser 
comprovado mediante apresenta-
ção do cartão de vacinação ou apli-
cativo digital oficial, acompanhado 
de documento de identidade com 
foto. Parágrafo Único. Na ausência 

Moc passa a exigir comprovação de 
vacinação a partir de 10 de dezembro 

Norte de Minas alcança 60% da 
cobertura vacinal com duas doses

Ministro diz que Brasil está com o 
controle da pandemia nas mãos

da vacinação, poderá ser apresen-
tado diariamente teste negativo de 
RT-PCR, com antecedência máxima 
de 72 horas.  A alteração do esque-
ma vacinal ou a substituição de seus 
insumos somente poderá ocorrer 
mediante justificativa técnica cons-
tante de laudo médico. A eventual 
substituição somente poderá ocor-
rer por outro imunizante disponível 
no Município. A partir do dia 10 
de dezembro do ano corrente, o 
embarque e desembarque de passa-
geiros na Rodoviária Municipal e no 
Aeroporto Municipal somente po-
derá ocorrer para aqueles possuam 

o esquema vacinal completo - a ser 
comprovado mediante apresenta-
ção do cartão de vacinação ou apli-
cativo digital oficial, acompanhado 
de documento de identidade com 
foto ou apresentar teste negativo 
de RT-PCR, com antecedência má-
xima de 72 horas. 

A implementação da presente 
norma não dispensa o cumprimen-
to das regras estaduais e federais 
complementares e suplementares, 
de combate e prevenção da co-
vid-19. Naquilo que lhe for compa-
tível, a implementação da presente 
norma não dispensa o cumprimen-

to das regras previstas no Decreto 
Municipal n.º 4046, de 20 de maio 
de 2020, e suas modificações poste-
riores, bem como o cumprimento 
das demais regras de prevenção e 
combate da COVID-19, em vigor no 
Município e não alteradas pelo pre-
sente Decreto. O descumprimento 
das regras previstas no presente 
Decreto implicará na aplicação 
das penalidades descritas no ar-
tigo 25, do Decreto Municipal n.º 
4046/2020, além de eventuais pu-
nições no âmbito civil, penal e ad-
ministrativo, a cargo da autoridade 
competente.

O Norte de Minas aplicou 
2.146.595 vacinas contra a covid-19 
até agora, sendo 1.195.934 com a 

primeira dose e 880.231 pessoas 
com a segunda dose. Isso impli-
ca que 315.703 pessoas deixaram 

de tomar a segunda dose e que os 
prefeitos poderão decretar o “Pas-
saporte de Vacinação” ainda essa 

semana. Com os dados do vacinô-
metro, 60,92% da população que já 
está imunizada, com as duas doses 
de vacinas contra a covid. A apli-
cação da primeira dose de vacinas 
chegou a 1.195. 934 pessoas. O que 
dá 82,76%. Por outro lado, 70 mil 
430 pessoas já tomaram a dose de 
reforço contra a covid.

A partir das 7 horas de hoje o 
Estado faz a entrega para as pre-
feituras de duas novas remessas 
de vacinas contra a covid. Ao todo 
serão 37.885 doses de imunizantes 
da Pfizer e da AstraZeneca. A Su-
perintendência Regional de Saúde 
ressalta que com base em decisão 
do Grupo de Avaliação e Monitora-
mento da Vacinação contra a Covid 
– (Gamov), envolvendo gestores de 
saúde regional, os municípios que 
não buscarem as vacinas ou não tive-
rem necessidade de recebimento de 
novas remessas, terão o quantitativo 
de imunobiológicos remanejado 
para outras localidades.

Nesse contexto, a referência téc-
nica de imunização da SRS, Mônica 
Rochido, frisa que os municípios 
que já completaram o mínimo de 
90% de cobertura vacinal da popu-

lação com idade superior a 18 anos, 
deverão oficializar essa situação. 
Semanalmente as secretarias muni-
cipais de saúde também deverão co-
municar à Superintendência Regio-
nal de Saúde a não necessidade de 
recebimento de mais vacinas, a fim 
de que seja providenciado o rema-
nejamento para outras localidades.

Somente 28 localidades vão re-
ceber 24.995 doses de vacinas da 
AstraZeneca. Elas são destinadas ao 
término do esquema vacinal de pes-
soas que aguardam o fim do prazo 
para aplicação da segunda dose do 
imunizante. Entre os municípios 
que receberão maior quantidade 
de vacinas da AstraZeneca estão: 
Montes Claros (10 mil doses); Por-
teirinha (2. 675); Rio Pardo de Mi-
nas (2 mil); Espinosa (1.050); Monte 
Azul (920); Coração de Jesus (700); 
Taiobeiras (670); Santo Antônio do 
Retiro (650); Salinas (620); Matias 
Cardoso (580); Jequitaí (510) e Jaíba 
(500 doses).

Já as 12.690 doses de vacinas 
da Pfizer é destinada à aplicação da 
dose de reforço (terceira dose) em 
mais 4,4 % da população com idade 
acima de 60 anos e em mais 13% dos 

trabalhadores da saúde. Ainda na 
segunda-feira, atendendo a solicita-
ção, a SRS vai repassar 200 doses de 
vacinas CoronaVac para o município 
de São João do Paraíso, para aplica-
ção em pessoas com idade superior 
a 18 anos.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes, refor-
ça a importância dos municípios se-
guirem as orientações do Ministério 
da Saúde e da Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais – (SES-
-MG) quanto à continuidade da cam-
panha de vacinação contra a covid.

Além da busca ativa da popu-
lação para o complemento do es-
quema vacinal com a aplicação da 
segunda dose, a coordenadora re-
força a importância do incremento 
das ações visando à imunização de 
adolescentes com idade entre 12 e 
17 anos. “Para voltarmos a ter uma 
vida normal, sem necessidade de 
isolamento e distanciamento social, 
é necessário que a cobertura vacinal 
da população seja superior a 90%, 
com a aplicação das duas doses de 
um dos imunizantes”, ressalta Agna 
Menezes.

O ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, disse que o Brasil está 
com o controle da pandemia de 
covid-19 nas mãos. Ele reafirmou 
que as doses de vacina para 2022 
já estão garantidas e que o Brasil 
tem potencial, inclusive para se 
tornar um exportador de imuni-
zantes. Queiroga voltou a citar 
como exemplos o acordo da Pfi-
zer com a brasileira Eurofarma 
para produzir 100 milhões de do-
ses da vacina contra a covid-19 e a 
capacidade da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) de fabricar vacinas 
com ingrediente farmacêutico ati-
vo (IFA) nacional.

“Nós temos a Fundação Oswal-

do Cruz já produzindo vacina 
com IFA nacional. A nossa ex-
pectativa é de um potencial de 
produção de até 40 milhões de 
doses todos os meses. Ou seja, 
nós temos uma potencialidade 
de produzir próximo de 500 mi-
lhões de vacina [anualmente] na 
Fundação Oswaldo Cruz. Com 
isso, o Brasil passará de um país 
importador de vacinas para um país 
que vai exportar vacinas, ajudando 
países vizinhos da América Latina e 
nossos irmãos da África de língua 
portuguesa”, disse Queiroga.

O ministro participou hoje, no 
Rio de Janeiro, do lançamento da 
semana nacional de Mega Vacina-

ção contra covid-19, criada para re-
duzir o número de brasileiros que 
ainda não se imunizaram com a se-
gunda dose. Segundo o Ministério 
da Saúde, cerca de 21 milhões de 
pessoas ainda não completaram o 
esquema vacinal de duas doses.

Durante a cerimônia de lança-
mento da campanha, o ministro 
aproveitou para receber sua dose 
de reforço e convocou toda a po-
pulação para se imunizar contra a 
doença. “Nós estamos com o con-
trole da pandemia nas nossas mãos 
e depende de cada um de nós a efe-
tividade das ações para por fim ao 
caráter pandêmico dessa doença”, 
disse. (Agência Brasil)
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O conselho de segurança pú-
blica escolar (Consep escolar/145ª 
Companhia da Polícia Militar) 
voltou a funcionar, depois de sus-
pender suas atividades em razão 
do elevado risco de contágio com 
a covid-19. As reuniões estavam 
sendo realizadas por meio de vi-
deoconferência, em obediência ao 
regramento sanitário em Montes 
Claros. Além de todos os diretores 
das escolas estaduais e municipais 
integrantes do Consep escolar, 
foram também convidados o de-
putado estadual Tadeuzinho, o 
comandante da 145ª Cia PM, ten 

Macedo, e o comandante da pa-
trulha escolar, CB Maia. Foram 
tratados assuntos de interesse de 
toda a comunidade escolar, den-
tre as quais: o retorno das aulas 
presenciais e os novos desafios 
após essa fase mais aguda do pe-
ríodo pandêmico; o retorno do 
patrulhamento escolar por parte 
da Polícia Militar e a captação de 
recursos provenientes de emen-
das parlamentares estaduais, por 
meio das quais têm sido possível 
a realização de melhorias em algu-
mas escolas; e sobre a eleição da 
nova equipe gestora do Consep, 

prevista para dezembro próximo. 
O presidente do Consep, Char-

les Gutembergue Alencar, comen-
tou brevemente sobre o impacto 
do período de pandemia para as 
atividades escolares, e da necessi-
dade de retomada das ações por 
parte do conselho, tendo em vis-
ta que muitos serão os desafios a 
enfrentar; e que o conselho deve 
estar coeso para lidar com todas 
as questões que surgirem, além da 
necessidade de planejamento das 
atividades regulares do Consep 
para o ano de 2022. 

O comandante da 145ª Cia se 

comprometeu em apoiar integral-
mente as ações do Consep escolar, 
e anunciou o retorno do emprego 
de uma viatura para atendimento 
prioritário à comunidade escolar; 
sendo que o militar comandan-
te da patrulha será o elo entre 
a direção dos educandários e o 
comandante de Cia, cabendo-lhe 
recepcionar as demandas escola-
res para devido encaminhamento 
e tratamento adequado pelo co-
mandante.

Ele ressaltou que muitas deci-
sões, em virtude das peculiarida-
des de cada escola, poderão ser 

tomadas conjuntamente, e algumas 
outras decisões poderão necessitar 
do envolvimento de outros órgãos 
e instituições. O deputado Tadeuzi-
nho foi representado pelo assessor 
marco Antônio Canela, que dentre 
outras considerações, reforçou o 
compromisso por parte do parla-
mentar em continuar apoiando as 
ações desenvolvidas pelas escolas, 
bem como destinando recursos de 
emendas para promover a melho-
rias das instalações e equipamen-
tos utilizados nos educandários. “A 
reunião foi bastante participativa e 
produtiva, o que revela que o con-

selho permanece forte e continuará 
atuante. Foi consenso entre os di-
retores que a instalação do Consep 
escolar em 2013 foi um divisor de 
águas para as escolas integrantes 
do conselho, favorecendo o fortale-
cimento dos laços entre as escolas 
e permitindo um amadurecimento 
com relação ao modo de enfrenta-
mento dos problemas em comum 
que assolavam as escolas. Além dis-
so, promoveu maior interação so-
cial entre os discentes por ocasião 
da participação nos eventos pro-
movidos pelo conselho” – explica 
Charles Gutembergue.

A lagoa do Interlagos, em Mon-
tes Claros, recebeu, na manhã de 
sexta-feira, cinco mil alevinos e 
juvenis (filhotes) de curimatã e 
matrinxã, espécies de peixes nati-
vas do rio São Francisco, em ação 
realizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, em parceria com a Compa-
nhia de Desenvolvimento dos Vales 
do São Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ). No mesmo dia foi assinado 
o contato para a revitalização do In-
terlagos, com os R$ 1,4 milhão do 
estado, conseguidos pelo deputado 
Tadeuzinho Martins leite. Agora po-
derá ser iniciada a obra.

De acordo com Julimar dos San-
tos Sousa, chefe do centro integra-
do de recursos pesqueiros e aqui-
cultura de Três Marias, a ação de 
repovoamento deve contribuir com 
o período de defeso, que é quan-
do a pesca é proibida. “Estamos 
aqui em Montes Claros, na Lagoa 
do Interlagos, porque essa lagoa 
faz parte da bacia [hidrográfica do 
verde grande], e temos percebido 

O Lions Clube Montes Claros Ser-
tanejo realizou o plantio de 100 mu-
das de árvores no Parque Municipal 
da Paz, sábado de manhã, em evento 
realizado em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente, em 
Montes Claros. Foram mudas de es-
pécies nativas do Norte de Minas. O 
Parque foi criado recentemente e fica 
nas imediações da Serra do Mel e dos 
condomínios residenciais naquela 
parte da cidade. O presidente Jeffer-
son Tolentino Trindade explica que 
uma das metas mundiais do Lions 
Internacional é o fomento a proteção 
do meio ambiente e por isso, o clube 
de Montes Claros tomou a iniciativa 

de basicamente encerrar o ano de 
2021 com essa tarefa. 

No mês de outubro o Lions Clu-
be Montes Claros Sertanejo realizou 
em Montes Claros o projeto “Cartaz 
sobre a Paz”, que fomenta o fim da 
violência nas escolas e no dia 11 de 
novembro realizou a entrega dos tro-
féus e diplomas. Programou para dia 
13 de novembro fazer o plantio das 
mudas, como compensação pelo pa-
pel usado no projeto dos cartazes. 
Porém, uma tromba d’água tomou 
conta do Parque da Paz e impediu 
o plantio. Nesse sábado passado 
a chuva foi mais fina e permitiu o 
plantio. (GA)

Consep escolar volta com patrulha 
escolar depois da retomada das aulas

Interlagos recebe 5.000 alevinos e 
filhotes de peixes nativos

Lions realiza plantio de 100 mudas 
de árvores no Parque da Paz 
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que o estoque pesqueiro dessas es-
pécies tem se reduzido ou até mes-
mo desaparecido”, disse. A espécie 
matrinxã está ameaçada de extinção 
no rio São Francisco e passou a ser 
criado no centro integrado de re-
cursos pesqueiros, em Três Marias.

Soter Magno, secretário de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-

tentável da prefeitura, destacou 
que “a Codevasf tem feito esse tra-
balho ao longo dos anos, que agora 
chegou a Montes Claros, para que 
possamos devolver essas espécies 
para essa grande região”. No dia 3 
de novembro, a prefeitura de Mon-
tes Claros publicou o contrato com 
a Cepol – construções e edificações 

polo no valor de R$ 1.678.972,82 
para a reforma do Interlagos. 

ANIMAIS - A Prefeitura de Mon-
tes Claros realizou, através de 
processo licitatório, a aquisição de 
medicamentos para tratamento de 
animais de grande porte que são 
apreendidos nas ruas e avenidas 
da cidade e que se encontram no 

curral municipal. Para quem não 
conhece o trabalho realizado pelo 
órgão da secretaria de Serviços 
Urbanos, os animais apreendidos 
permanecem no curral municipal 
até que seja feita a liberação pelo 
proprietário do animal, após o pa-
gamento de multa. No período em 
que se encontram apreendidos, os 

animais estão sob responsabilidade 
do município e são tratados a fim 
de manter sua saúde e integridade 
física evitando, assim, a dissemina-
ção de doenças. Foram adquiridos 
anestésicos, anti-inflamatórios e 
analgésicos, que são itens essen-
ciais para garantir o bem-estar dos 
animais. (GA)
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Chuvas e manifestação política 
atrapalharam marcha contra 
racismo em Moc

TCE considera irregulares as contas da 
Caixa Escolar Máximo Magalhães
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GIRLENO ALENCAR

As chuvas que ocorreram na ma-
nhã de sábado em Montes Claros, 
aliado a atuação dos opositores ao 
presidente Jair Bolsonaro - que ten-
taram aproveitar do evento - acaba-
ram prejudicando o “Dia da Cons-

ciência Negra” em Montes Claros. 
O ato começou na Praça Doutor 
Carlos, a mais central da cidade, e 
terminou na Praça da Matriz, onde 
surgiu a cidade. O presidente da 
Coordenadoria Municipal de Di-
reitos da Igualdade Racial, José Go-
mes, alega que teve de suspender 

a realização da marcha, por causa 
da chuva que engrossou; por isso, 
em vez de fazer a caminhada pelas 
ruas da cidade, os participantes se 
deslocaram para o Largo Georgino 
Junior, na Praça da Matriz, onde 
ocorreram os discursos de alerta 
contra o racismo.

O professor aposentado Joadis 
Lopes é de Cocos, na Bahia, e veio 
morar em Montes Claros, acompa-
nhando a filha que faz o curso de 
Direito; ele é simpatizante da cultu-
ra de matriz africana, mas especifi-
camente do Candomblé, e lamenta 
ainda que existam tantos preconcei-

tos contra a raça negra. Ele lembra 
que a questão das cotas para ne-
gros, geradora de tanta polêmica na 
atualidade, surgiu com Dom Pedro 
II, que na época sofreu pressão, 
quando decidiu pagar os estudos 
de alunos negros. A pressão foi 
tanta que ele passou a custear essa 

despesa do próprio bolso, pois o 
Governo foi impedido. Na atuali-
dade, Joadis cobra mais políticas 
de igualdade racial, pois afirma que 
independente da cor da pele, todo 
mundo tem uma só origem, que é 
Deus. Ele fez questão de participar 
do ato público.

Na sessão telepresencial da últi-
ma quinta-feira (18/11), a Segunda 
Câmara do Tribunal de Contas de 
Minas Gerais (TCEMG) considerou 
irregulares as contas relativas a di-
versos Termos de Compromisso 
celebrados entre a Secretaria de Es-
tado de Educação e a Caixa Escolar 
Máximo Magalhães, do município 
de Januária, no Norte de Minas. O 
instrumento foi celebrado em 2017 
e não foi demonstrada a regular 
aplicação dos recursos, ocasionan-
do dano ao erário estadual quanto 

aos valores repassados pela Secre-
tária de Estado de Educação, res-
pectivamente, de R$ 7.680,00 (sete 
mil, seiscentos e oitenta reais), 
R$16.704,78 (dezesseis mil reais, 
setecentos e quatro reais e seten-
ta e oito centavos) e R$ 2.100,00 
(dois mil e cem reais) e, ainda, R$ 
10.980,14 (dez mil, novecentos e 
oitenta reais e catorze centavos).

Já tramitava no Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais o processo judi-
cial n. 0046790.94.2015.8.13.0352, 
em que foi proposta ação em face 

da Caixa Escolar Máximo Maga-
lhães. No Tribunal de Contas, o 
processo foi protocolizado como 
Tomada de Contas Especial e rece-
beu o n. 1084704, cujo relator é o 
conselheiro Sebastião Helvecio. O 
colegiado da Segunda Câmara con-
firmou a decisão do relator que, com 
base no relatório do Órgão Técnico, 
além de concluir pela irregularidade 
das contas relativas aos Termos de 
Compromisso bem como ao proces-
so judicial, aplicou multa à presiden-
te responsável à época, Luzia Alves 

Pereira, no valor de R$5.000,00, pela 
conduta lesiva ao erário e determinou 
o ressarcimento ao cofre estadual, no 
valor histórico de R$37.464,92, devi-
damente atualizado, em conformida-
de com o art. 25 da Instrução Norma-
tiva n. 03/2013.

A Corte de Contas ainda determi-
nou que o Ministério Público junto ao 
Tribunal de Contas avalie a viabilida-
de de provocar o Ministério Público 
Estadual para adoção das providên-
cias pertinentes, em conformidade 
com a lei orgânica. (GA)
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Via Solo assina contrato de 
R$ 10.182.028,32 para tratar lixo

Auxílio Brasil terá reajuste de 20% em 
relação ao Bolsa Família

Valor mínimo e os 
novos beneficiários

7cidade/ RegiOnal

A Guarda Civil Municipal de Pi-
rapora ministrou uma palestra para 
os funcionários da Elec-nor. A ação 
promovida faz parte do Treinamen-
to Diário de Trabalho Seguro na 
empresa e teve como tema “Equi-
dade na Prática”. O treinamento foi 
ministrado pela chefe de Logísti-
ca, Maria Aparecida, e a agente da 
Guarda Civil Municipal, Marilúcia 
e visou apresentar a importância 

da busca pelo respeito à igualdade 
dentro das instituições. O coman-
dante da Guarda Civil Municipal 
de Pirapora, Jefferson Moura, falou 
sobre a importância de promover 
a integração entre a comunidade e 
os profissionais da GCM.

“O propósito de uma Guarda 
Comunitária, é proporcionar uma 
interação entre a instituição e 
comunidade, nos trabalhos e no 

comprometimento com a evolu-
ção social. Temas fundamentais no 
cenário atual da nossa sociedade 
vêm sendo discutidos com nossos 
profissionais, a fim de promover 
essa interação com a população, 
de modo a contribuirmos com as 
experiências cotidianas e no intui-
to de estabelecer e fortalecer um 
canal de parceria”, comentou Jef-
ferson. (GA)

GIRLENO ALENCAR

A empresa Viasolo Engenharia 
Ambiental assinou contrato no 
valor de R$ 10.182.028,32 com a 
Prefeitura de Montes Claros para 
a prestação de serviços de recebi-
mento e disposição final de resídu-
os sólidos urbanos (classe – II A) 
em aterro sanitário licenciado, aten-
dendo a demanda da Secretaria de 
Serviços Urbanos do Município de 
Montes Claros. O contrato foi pu-
blicado no Diário Oficial, com base 
no processo licitatório 475/2021 
modalidade: pregão eletrônico 282, 
onde Montes Claros aderiu a ata de 
preço do Consorcio Intermunicipal 

de Desenvolvimento Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte). A em-
presa tem o único aterro sanitário 
de Montes Claros e cobra R$ 110,00 
por tonelada processada. 

A cidade de Montes Claros pro-
duz 240 toneladas por dia de lixo, 
mas apresenta um serio deficit 
financeiro, pois arrecada apenas 
R$ 4 milhões por ano com a Taxa 
de Limpeza, sendo que gasta R$ 
18 milhões por ano em todo pro-
cesso. Ela emite R$ 24 milhões de 
guias por ano, mas a inadimplência 
é muito alta. O contrato assinado é 
por 12 meses, tendo como termo 
inicial o dia 17 de novembro de 
2021. 
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Guarda Municipal 
de Pirapora ministra 
palestra na Elec-nor
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O ministro da Cidadania, João 
Roma, afirmou em pronuncia-
mento no Palácio do Planalto, que 
o programa Auxílio Brasil, suces-
sor do Bolsa Família, começará a 
ser pago a partir de novembro e 
terá um reajuste geral de 20% no 
valor dos benefícios, com relação 
ao programa que o antecedeu.

“O programa permanente, que 
é o Auxílio Brasil, que sucede o 
Bolsa Família, esse programa tem 
um tíquete médio, portanto, o va-
lor do benefício varia de acordo 
com a composição de cada famí-
lia. Então, existem famílias que 
estão recebendo menos de R$ 
100, e tem outras que estão rece-
bendo até mais de R$ 500. Esse 

programa terá um reajuste de 20 
[%]”, explicou. 

O ministro acrescentou que os 
20% de aumento não serão sobre 
o valor unitário do benefício, mas 
sobre a execução de todo o Auxí-
lio Brasil, que começa a ser pago 
no mês de novembro.

O início dos pagamentos do 
Auxílio Brasil coincide com o 
fim do auxílio emergencial, pro-
grama lançado no ano passado 
para apoiar famílias vulneráveis 
durante a pandemia e que terá a 
última parcela creditada este mês 
de outubro. Ao todo, o programa 
atendeu mais de 68 milhões de fa-
mílias com um orçamento de R$ 
379 bilhões.

A pedido do presidente Jair 
Bolsonaro, informou o ministro, 
todas as famílias classificadas em 
situação de pobreza e de pobre-
za extrema, vinculadas ao Cadas-
tro Único dos Programas Sociais 
(CadÚnico) e ao Sistema Único 
de Assistência Social (SUAS), de-
verão receber um valor mínimo 
de R$ 400 dentro do novo pro-
grama. Para atender essa deman-
da, João Roma informou que o 
governo vai estruturar uma es-
pécie de programa transitório de 
transferência de renda, que deve 
durar até dezembro do ano que 
vem. 

“Estamos estruturando um 
benefício transitório, que funcio-
naria até dezembro do próximo 
ano, e esse benefício transitório 
teria por finalidade equalizar 
o pagamento desses benefícios 
para que nenhuma família bene-
ficiária receba menos de R$ 400”.

O ministro fez questão de di-
zer que o governo, em diálogo 
com parlamentares no Congres-
so Nacional, busca uma saída 
para financiar o novo programa 
dentro do orçamento previsto 
para o ano que vem.

“Não estamos aventando que 

o pagamento desses benefícios se 
dê através de créditos extraordi-
nários. Estamos buscando, den-
tro do governo, todas as possibi-
lidades para que o atendimento 
desses brasileiros necessitados 
siga também de mãos dadas com 
a responsabilidade fiscal”. Outro 
anúncio do governo é que, com 
o Auxílio Brasil, a fila de pessoas 
que aguardam inclusão no pro-
grama social do governo federal 
será zerada. Atualmente, mais de 
2 milhões de famílias esperam 
receber o benefício. 

“Hoje, o programa permanen-
te contempla 14,7 milhões de 
famílias, e pretendemos chegar 
a quase 17 milhões de famílias”, 
prometeu João Roma. Mais cedo, 
durante um evento em Russas 
(CE), o presidente Jair Bolsona-
ro declarou que o governo vai 
aumentar o valor do Auxílio Bra-
sil para uma patamar mínimo de 
R$ 400 por família. 

“Ontem nós decidimos, como 
está chegando ao fim o auxílio 
emergencial, dar uma majoração 
para o antigo programa Bolsa 
Família, agora chamado Auxilio 
Brasil, a 400 reais”, disse o presi-
dente. (Agência Brasil)
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O fantástico conto infantil conhecido em todo mundo 
“Alice no País das Maravilhas” em dado momento, du-
rante o enredo, nos traz um interessante ensinamento. 
Na verdade a pequena garota Alice ao se dar conta de 
que estava no meio de uma floresta, começa a sua cami-
nhada para encontrar algo ou alguém que a trouxesse 
respostas. Então, ao ver-se em uma encruzilhada, a ga-
rotinha percebe que havia um felino em cima de uma 
árvore. Imediatamente ela se vira para ele, que no conto 
era o Gato de Cheshire, e faz a seguinte pergunta: “Sr. 
Gato qual o melhor caminho que devo seguir?” então 
ele a indaga – “Para aonde você quer ir?” A menina en-
tão responde: “Eu não sei!” Na verdade através dessa 
curta passagem dessa fábula percebemos que a menina 
Alice estava perdida e sem saber a que rumo tomar.  Esse 
estigma, embora seja uma representação fictícia nessa 
história, pode nos dizer muito em nossa história real.

É relevante compreender que a vida é permeada pela 
mesma ideia vivenciada por “Alice”. Na verdade, quando 
não sabemos para aonde vamos, permanecemos inertes, 
angustiados e sem força para a ação. Pois a cura para cer-
tas barreiras que vivenciamos em nossa existência está 
justamente em determinarmos o caminho a seguir e a 
partir daí, adotarmos a decisão para agirmos. A cura de 
muitas mazelas físicas e emocionais se encontra exata-
mente nesse propósito de decidir e agir. Contudo como 
foi claramente demonstrado no conto de Alice, pelo es-
critor britânico, Lewis Carroll, através do gato de Cheshi-
re “se você não sabe aonde quer ir, qualquer caminho 
serve”! De fato é imprescindível termos um objetivo 
definitivo, pois através desse alinhamento, os caminhos 
definitivamente se abrem para podermos caminhar com 
visão e diligenciarmos na resolução dos possíveis obs-
táculos que se perfizerem enquanto avançamos. Ainda 
assim o jogador de futebol americano, Frank Clark, nos 
diz que “se você encontrar um caminho sem obstáculos, 
ele provavelmente não leva a lugar nenhum”.

De certo que quanto mais experimentamos os cami-
nhos que a vida nos proporciona, mais nos tornamos 
preparados e encouraçados para nos conduzir em um 
direcionamento definido e com menos desperdício de 
energia e de tempo. E dessas experiências igualmente 
nos tornamos mais autoconfiantes para que nossa pos-
tura seja determinada ao que buscamos. Por outro lado 
é imperativo que estejamos alerta para nos colocarmos 
a postos. Porquanto seguir em frente é o desafio que te-
mos diariamente. Contudo quando estamos firmes nos 
passos que devemos seguir, não haverá barreira que irá 
nos interromper; não haverá obstáculos que nos desa-
nimará, pois esses servirão muito mais como meio de 
aprendizado para que possamos nos impulsionar na 
busca da tão esperada conquista. E a felicidade a qual 
finalmente aspiramos, como nos diz o ativista indiano, 
Mahatma Gandhi, está inequivocamente no caminho 
que se perfaz caminhando.

O melhor 
caminho a seguir

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

8 SeguRança pública

Operação nacional de combate 
à violência contra idosos apura 
1.726 denúncias em MG
Ao todo, foram investigados casos em 684 
municípios mineiros, resultando no resgate de 
82 vítimas e na prisão de 43 pessoas

PM implanta oficialmente rede 
de proteção preventiva em Alto 
Belo

BR-135 | Caminhoneiro fica 
gravemente ferido após bater em 
carreta

Dois criminosos 
são detidos depois 
de assalto a posto 
de combustíveis 

A operação integrada de com-
bate à violência contra idosos, 
chamada Vetus II, deflagrada em 
todo o país, teve resultados ex-
pressivos em Minas Gerais. Em 
pouco mais de um mês, as forças 
de segurança do Estado apura-
ram 1.726 denúncias, atenderam 
1.098 vítimas e resgataram 82 
pessoas.

A ação, finalizada na última 
quinta-feira (18/11), foi coorde-
nada pela Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública (Se-
jusp). Também participaram das 
atividades as polícias Civil e Mili-

tar, o Corpo de Bombeiros Mili-
tar, o Ministério Público de Minas 
Gerais, as unidades de Vigilância 
Sanitária estadual e municipais e 
a Secretaria de Estado de Desen-
volvimento (Sedese). Atuaram 
2.052 policiais.

Além do socorro às vítimas, as 
forças de segurança fiscalizaram 
instalações de lares e abrigos, 
verificando, também, o armaze-
namento apropriado de alimen-
tos e demais itens. O Corpo de 
Bombeiros e a Vigilância Sanitária 
repassaram orientações para ade-
quação dos locais vistoriados. As 

ações resultaram em 175 adver-
tências escritas e 15 multas.

Ao todo, foram instaurados 
251 inquéritos policiais, com 126 
concluídos. A força-tarefa tam-
bém lavrou 42 autos de prisão 
em flagrante, além de 66 termos 
circunstanciados de ocorrência. 
Com isso, foi possível prender 
43 pessoas e solicitar 78 medidas 
protetivas de urgência.

No último dia da Vetus II, de-
nominado “dia D”, os agentes 
estaduais verificaram o descum-
primento de medidas protetivas, 
por meio de visitas aos locais. O 

diretor do Centro Integrado de 
Comando e Controle de Minas 
Gerais (CICC) da Sejusp, Edson 
Alves, explica que a operação re-
primiu não apenas a violência vi-
sível, mas também aquela que não 
é explícita.

“As violências visíveis são as 
mortes e lesões; já as invisíveis 
são as que não deixam marcas no 
corpo, mas trazem desesperança, 
medo e sofrimento. Por isso, nes-
se cenário de pandemia, em que 
vemos o aumento dos crimes do-
mésticos, a operação foi mais do 
que necessária. A participação de 
cada instituição teve papel essen-
cial para o sucesso da ação inte-
grada”, explica, complementando 
que o estado se destacou com os 
maiores indicadores e resultados 
do trabalho.

MOBILIZAÇÃO | A Vetus II fez 
parte de uma mobilização nacio-
nal, coordenada pelos ministérios 
de Justiça e Segurança Pública e 
da Mulher, da Família e Direitos 
Humanos. Vinte e seis estados 
brasileiros participaram da opera-
ção. (Agência Minas)

GIRLENO ALENCAR

A Polícia Militar realizou a so-
lenidade de Implantação da Rede 
de Proteção Preventiva na Comu-
nidade Rural de Alto Belo, que 
fica no município de Bocaiuva. 
O evento se iniciou com o hino 
nacional brasileiro que foi exe-
cutado pela Banda de Música da 
11ª RPM. Logo em seguida houve 

a entrega simbólica das placas da 
Rede de Proteção aos moradores 
de Alto Belo que, a partir de en-
tão, fazem parte oficialmente da 
Rede. Após a entrega das placas, a 
orquestra de violeiros de Montes 
Claros tocou a Canção da Patrulha 
Rural que interpretada pelo Capi-
tão Stephan, com a participação 
especial do renomado violeiro, 
cantor e compositor Theo Aze-

vedo natural de Alto Belo. Toda a 
comunidade presente cantou e de 
forma entusiasmada acompanhou 
com palmas a apresentação da 
canção.

A senhora Sebastiana de Fáti-
ma, representante da Rede de Pro-
teção, ao fazer o uso da palavra, 
se emocionou ao falar da impor-
tância do evento e do brilhantis-
mo da Banda de Música da Polícia 

Militar. Em seguida a Orquestra 
de Violas e a Banda de Música 
apresentaram clássicos números 
musicais a todos os presentes. O 
evento contou com a participação 
ainda do Sub Comandante do 10º 
BPM, Cap Ibernon Oliveira Rodri-
gues, do Secretário de Cultura de 
Bocaiuva, Leonardo Silva, do Ve-
reador Ailton Ribeiro e dos milita-
res da 210ª Companhia PM.

Na tarde do último sábado (20), um individuo de 18 anos 
foi preso e um adolescente de 14 foi apreendido após rou-
barem um posto de combustíveis em Curvelo. Segundo a 
Polícia Militar, os suspeitos chegaram com o rosto coberto, 
renderam dois frentistas com uma arma de fogo calibre 32 e 
levaram o valor de R$ 487 em dinheiro, fugindo em seguida.

Os frentistas acionaram a PM e passaram as características 
dos suspeitos, que logo foram identificados e encontrados 
pelos militares, não reagindo à abordagem. Além do dinhei-
ro recuperado, com eles ainda foram apreendidos a arma de 
fogo utilizada no assalto, uma garrucha calibre 32, dois cartu-
chos do mesmo calibre, um celular e uma bicicleta.

De acordo com a PM, o menor de 14 anos já foi detido 
diversas vezes; ele foi levado para a Delegacia Civil de Curve-
lo. Já o individuo de 18 anos não possuía passagens; ele foi 
encaminhado para o presídio da cidade.

No último sábado (20), um 
caminhoneiro, de 28 anos, ficou 
gravemente ferido em um acidente 
na BR-135. Segundo a Polícia Mili-
tar Rodoviária, ele seguia sentido 
Curvelo quando bateu na lateral 
de uma carreta e saiu da pista. O 
passageiro contou aos policiais que 
o motorista tentava desviar de um 
outro caminhão que fazia uma ul-
trapassagem e acabou atingindo a 
carreta.

O caminhoneiro ficou preso às 
ferragens e foi socorrido por uma 
equipe da Eco-135 e foi levado para 
o hospital de Curvelo em estado 
grave. O passageiro, de 32 anos, es-
tava com dor no peito e também foi 
encaminhado ao hospital. O moto-
rista da carreta não sofreu ferimen-
tos. Chovia no momento do aciden-
te e o trânsito ficou no sistema pare 
e siga por alguns minutos.
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Professores e estudantes comentam 
o primeiro dia de Enem

Professores e alunos ressaltam o teor 
interpretativo das questões

MONTES CLAROS | Liberada a venda de 
artesanato nas feiras livres
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Após o fim do primeiro dia de 
aplicação do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 2021, pro-
fessores e estudantes relatam que 
o exame seguiu o padrão de edi-
ções anteriores e que exigia bas-
tante interpretação de texto. Em 
um ano de pandemia, o preparo 
foi mais difícil e os candidatos dis-
seram que acharam a prova bastan-
te difícil. 

Heloísa Lara, 24 anos, fez a pro-

va em Cacoal (RO). A estudante 
que quer cursar medicina é vete-
rana no Enem. Hoje, ela diz que 
estava com muita dor de cabeça. 
“Eu achei mais difícil do que no 
ano passado, não sei se foi porque 
eu não estava bem e não consegui 
me concentrar direito”, conta. Ape-
sar disso, ela gostou da prova. “Eu 
gostei bastante dos textos, porque 
trouxeram assuntos importantes 
como a escravidão, o abandono de 

animais e também a crise dos refu-
giados, que foram textos que me 
marcaram bastante”.

Quando fez o Enem 2020, Heloí-
sa contou que a sala de prova estava 
vazia porque muitos estudantes ti-
nham faltado. Nesta edição, foi di-
ferente. “Este ano teve muito mais 
salas cheias, apesar disso teve o dis-
tanciamento. Os fiscais ofereciam 
álcool em gel na entrada e para 
os que não levaram álcool. Todos 

usando máscara, mas na hora da 
saída teve aglomeração”, diz. 

Pelas regras do Enem é obrigató-
rio o uso de máscaras e o distancia-
mento. As pessoas com covid-19 e 
outras doenças infectocontagiosas 
não devem comparecer aos locais 
de prova.

Iuri Cabral, 19 anos, conta que, 
por conta da pandemia e do ensino 
remoto, ele passou boa parte dos 
últimos meses sem estudar. Apenas 

recentemente, com a retomada das 
aulas presenciais, ele diz que con-
seguiu retomar também os estudos 
e correr atrás do tempo perdido. 
“Eu acho que fui bem na prova, tive 
algumas dificuldades, mas no geral 
fui bem. O tema da redação foi bem 
diferente do que eu esperava, mas 
consegui desenvolver bem o texto. 
No geral, achei bom o conteúdo da 
prova, foi o que eu estudei”, diz o 
estudante que também pretende 

cursar medicina. 
Evani de Sousa Costa, 31 anos, 

fez a prova em São Paulo. Este foi o 
primeiro o primeiro Enem que fez. 
“Achei tudo muito difícil”, conta. 
Ela pretende usar a nota para cur-
sar farmácia. “Não tive muito tempo 
para estudar esse ano, mas mesmo 
assim decidi fazer o exame. Hoje 
não fui muito bem, sai arrasada, 
mas espero que dê tudo certo”, diz. 
(Agência Brasil)

Na avaliação do professor de 
geografia e atualidades do Descom-
plica Cláudio Hansen, ao contrário 
do que vinha sendo observado nos 
últimos anos, com questões mais 
conteudistas, as questões das pro-
vas foram mais interpretativas. “O 
que a gente reparou agora foi mais 
uma necessidade de você entender 
os textos e conseguir contextua-
lizar, mais do que exigir de você 
conhecimento para você acertar a 
questão, era mais uma capacidade 
interpretativa e de contextualiza-
ção”, diz. 

Segundo Hansen, ter a maioria 

das questões de um tipo pode de-
sequilibrar a avaliação. “A prova do 
Enem reconhecidamente é dividida 
em questões fáceis, médias e difí-
ceis, então quando coloca a prova 
muito ligada a um modelo só in-
terpretativa ou só conteudista, ela 
perde um pouco da proposta dela 
de analisar habilidades e competên-
cias, que é uma das coisas que se 
fala do Enem prova que quer inter-
pretar um caminho de aprendiza-
gem do aluno, em diferentes níveis 
de cobrança”, analisa.

De acordo com o professor, a 
prova cobrou questões indígenas, 

discriminação racial, questões de 
meio ambiente, de gênero, mas 
deixou de fora pontos polêmicos, 
como desmatamento. O período 
do regime militar apareceu apenas 
indiretamente em uma questão 
que trazia a canção Admirável Gado 
Novo, de Zé Ramalho. A música que 
traz críticas sociais foi composta na 
década de 1970. 

Para o diretor do curso Anglo, 
Daniel Perry, a prova manteve o 
padrão de anos anteriores em ter-
mos de habilidades cobradas e de 
nível de dificuldade. “Muita análise 
de diferentes gêneros textuais em 

O Decreto Municipal nº 4.320, assinado 
pelo prefeito Humberto Souto no dia 10 de 
novembro de 2021, estabeleceu novas re-
gras para o funcionamento de feiras livres 
na cidade. A principal novidade é que agora 
está liberada a venda de produtos que não 
sejam hortifrutigranjeiros, pela primeira 
vez desde que as feiras foram novamente 
liberadas na cidade, em outubro de 2020.

Assim, até o dia 30 de novembro de 
2021, está autorizada a venda de artesana-
to nas feiras da cidade, atendendo às rei-
vindicações da classe dos artesãos, que há 
muito ansiava pela volta desta atividade. É 
importante lembrar que a liberação só foi 
possível devido ao avanço da vacinação na 
cidade, que reduziu significativamente o 

número de contágios e mortes pelo novo 
coronavírus. Afinal, a saúde e a vida da po-
pulação são as prioridades da Administra-
ção Municipal, tanto é que Montes Claros 
está entre as melhores cidades do país no 
combate à COVID-19. Outras regras defi-
nidas pelo Decreto são: distanciamento 
mínimo de 1 metro entre as barracas; co-
mercialização exclusivamente em barracas 
individuais; não impedimento do fluxo de 
pessoas e veículos; e proibição de consumo 
de alimentos no local. O respeito às nor-
mas sanitárias descritas no Decreto Munici-
pal nº 4.046, de 20 de maio de 2020, como 
o uso de máscaras cobrindo totalmente a 
boca e nariz, por exemplo, continua valen-
do.

todas as áreas do conhecimento. 
Não apresentou polêmicas, mas 
dialogou com temas da atualida-
de, como a passividade política, 
erotização do corpo feminino, o 
racismo, questão indígena, dentre 
outros”, diz e acrescenta: “O exame 
foi equilibrado no que se refere a 
nível de dificuldade, como é pra-
xe do Enem, uma boa distribuição 
entre questões fáceis, médias e di-
fíceis. Foi uma prova trabalhosa e 
cansativa, como também é padrão 
desse exame de seleção”. 

REDAÇÃO | O tema da redação 
desta edição, segundo professores 
ouvidos seguiu a linha adotada 
em provas anteriores, de tratar de 
questões sociais brasileiras. O tema 
“Invisibilidade e Registro Civil: 
garantia de acesso à cidadania no 
Brasil” foi elogiado pela Associação 
Nacional dos Registradores de Pes-
soas Naturais.

De acordo com educadores, a 
questão traz à tona um importante 
debate para o país. A estimativa do 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) é que cerca de 3 
milhões de pessoas não possuam 
um registro civil, como certidão 
de nascimento, o que faz com que 
fiquem impedidas de ter acesso a 
programas sociais e outras garan-
tias. 

O diretor e professor do Colé-
gio e Curso Ao Cubo, Rafael Pinna, 
ressalta que mesmo com o registro, 
ainda há um caminho para garan-
tir os direitos a todos os cidadãos. 
“Há uma questão sutil, mas muito 

importante no tema: a escolha da 
palavra ‘garantia’ na frase-tema. Há 
uma indicação de que o registro 
civil “garanta” a cidadania do indiví-
duo. Isso não é verdade em um país 
que sofre com a fome, a falta de mo-
radia, o analfabetismo e a exclusão 
digital, entre tantos outros proble-
mas sociais graves e excludentes. O 
registro civil é uma condição para 
a cidadania, mas não uma garantia 
dela”, diz. 

O Enem ocorre em meio a uma 
série de polêmicas envolvendo a 
atual gestão do Inep. Na última 
sexta-feira (19), às vésperas do exa-
me, a Associação dos Servidores do 
Inep (Assinep) coletou, organizou 
e compilou as principais situações 
enfrentadas pelos funcionários da 
autarquia, que segundo a organiza-
ção indicam assédio institucional. 
Neste mês, 37 servidores pediram 
exoneração de seus cargos, entre 
eles estão pessoas ligadas ao Enem. 
O documento foi entregue à Co-
missão de Educação da Câmara dos 
Deputados, Comissão de Educação, 
Cultura e Esportes do Senado Fe-
deral, Frente Parlamentar Mista da 
Educação, Frente Servir Brasil, Tri-
bunal de Contas da União (TCU), 
Controladoria-Geral da União, Ou-
vidoria do Inep e Comissão de Ética 
do Inep. 

Tanto o presidente do Inep, Da-
nilo Dupas, quanto o ministro da 
Educação, Milton Ribeiro, têm nega-
do as acusações e dizem não haver 
interferência no Enem. Acionado por 
parlamentares, o TCU poderá realizar 
auditoria no Inep e no Enem. 

ENEM 2021  - O Enem começou 
a ser aplicado ontem (21) em mais 
de 1,7 mil cidades. Mais de 3 milhões 
de candidatos estão inscritos. Os es-
tudantes fizeram as provas de reda-
ção, linguagens e ciências humanas. 
O exame segue no próximo domin-
go (28), quando serão aplicadas as 
provas de matemática e ciências da 
natureza. 

O Enem seleciona estudantes para 
vagas do ensino superior públicas, 
pelo Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu), para bolsas em instituições 
privadas, pelo Programa Universida-
de para Todos (ProUni), e serve de 
parâmetro para o Fundo de Financia-
mento Estudantil (Fies). Os resulta-
dos também podem ser usados para 
ingressar em instituições de ensino 
portuguesas que têm convênio com 
o Inep. 

A Empresa Brasil de Comunicação 
(EBC) exibirá a correção ao vivo das 
provas no programa Caiu no Enem, 
que vai ao ar nos dois dias de Enem, 
das 19h30 às 21h. No programa es-
pecial da TV Brasil, que também será 
transmitido pela Agência Brasil e Rá-
dio Nacional. Mais informações sobre 
a cobertura do Enem estão disponí-
veis aqui.

Para testar os conhecimentos, os 
estudantes podem acessar gratuita-
mente o Questões Enem, um banco 
que reúne questões do Enem de 
2009 a 2020. No sistema, é possível 
escolher quais áreas do conhecimen-
to se quer estudar. O banco seleciona 
as questões de maneira aleatória. 
(Agência Brasil)
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Isabel e Gastão partem para uma viagem à Europa. Pilar sugere a Dolores que 
Nélio pode ter provas contra Tonico. Solano conta a Elisa que tomou o contro-
le de Mato Grosso e declarou guerra ao Brasil. Augusto comenta com Leopol-
dina sobre Luísa.Diante da esquiva de Dominique em ver a mãe, Luísa desiste 
de voltar para a França. 

Guilherme, Paula, Neném e Flávia se apavoram com uma forte turbulên-
cia no avião. Tina e Bianca assistem ao pai jogando bola e ficam animadas. 
Marcelo tenta convencer Paula a vender sua empresa para a rival Carmem. 
Cora chama Flávia para participar de um golpe. Guilherme briga com Rose 
em uma festa. Osvaldo marca um teste para Neném em um clube de São Pau-
lo. Bianca passa mal e todos se preocupam. Neném lembra de Rose. Celina e 
Daniel reclamam de Rose para Guilherme. 

nácio compra doces do LePF para a Madre Superiora. Nicole diz para 
Haydee e Flávio que Gustavo pensa que ela está brigada com eles, por 
isso, até que retornem com o noivado, ela irá fingir que não estão conver-
sando. Cecília diz para Fabiana que ligaram do concurso da TV e que ela 
precisa ficar na sala da Madre Superiora para evitar que a religiosa descu-
bra sobre a inscrição. Fabiana conversa por telefone com a produção da 
TV e diz que eles podem ir ao colégio. 

Na cadeira da Madre, Fabiana comemora sozinha. Gustavo pensa em contratar uma nova secretária para 
ele e assim auxiliar Silvana. Enquanto isso, Madre Superiora procura por uma rachadura, pensando no que 
Fabiana disse. Fátima recebe flores em sua casa de Flávio. Diana entrega os doces para a Madre Superiora e 
enquanto ela se delicia com as guloseimas acaba autorizando a internet na casa de Diana para que Zeca possa 
usar o computador que ganhou.

RESUMO DE Novelas
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Anitta volta ao Brasil e anuncia 
‘promoção’: ‘Vagas limitadas para 
novos bofes’

Virgínia Fonseca e Zé Felipe geram 
confusão em Patos de Minas (MG) e 
são seguidos por carreata

Lara aceita se casar com Mateus. Noca confidencia a Dalva que está preo-
cupada com a neta. Ruth e Túlio comemoram a negociação de Christian/
Renato na venda do mercado de Brás de Pina. Ruth consegue o endereço do 
restaurante em que Túlio vai jantar com Rebeca, Ilana e Breno. Rebeca flagra 
Túlio e Ruth discutindo. Breno cobra a Ilana o projeto do casal de ter filhos. 
Mateus propõe a Lara que ambos deixem o passado de lado e comecem uma 
vida nova. O filho de Manoel agride Christian/Renato, acusando o rapaz de 

não ter cumprido sua promessa ao pai. Ravi conta a Christian/Renato que Romero está entre a vida e a morte. 
Christian/Renato vai até o abrigo em Goiânia, onde é recebido por Avany.

Anitta voltou ao Brasil e afirmou que quer conhe-
cer ‘novos bofes’. A Poderosa afirmou que vai checar 
as mensagens dos homens em sua rede social, mas 
avisou que não quer se envolver com nomes conhe-
cidos. Entenda!

Anitta está de volta ao Brasil depois de uma longa 
temporada nos Estados Unidos, para onde se mudou 
para investir em sua carreira internacional. Neste do-
mingo, ao pisar no país, a cantora foi direto gravar 
um comercial e, enquanto se arrumava, entregou que 
pretende dar um gás em sua vida amorosa, agora no 
seu país de origem.

“Vou aproveitar que estou no Brasil, porque faz 
tempo que não aproveito: bofes, boys. Já vamos abrir 
vagas super limitadas de uma promoção para eu lan-
çar novos bofes. A promoção não vai demorar mui-
to tempo e bofes que estão na mídia não vai rolar 
porque já dei a carreira, já aconteceu. Quero lançar 
novas pessoas no mercado. Vou checar minhas DMs 
esses dias, pouquíssimas vagas e é por pouquíssimo 
tempo porque eu tenho que voltar a trabalhar lá fora. 
Então corram porque essa oportunidade está novi-
nha”, divertiu-se a cantora, que recentemente negou 
envolvimento com Xande Negrão, ex-marido de Ma-
rina Ruy Barbosa.

Apesar da brincadeira sobre novos encontros 
amorosos, Anitta, que já demonstrou interesse no 
ator brasileiro Jesuita Barbosa, afirmou recentemente 
que, em breve, pretende fazer uma pausa na carreira 
para, quem sabe, formar uma família. “Os planos es-

tão mantidos, quero dar uma pausa, passear bastante, 
ficar quietinha, ter uns filhos aí, uns bonecos...”, avi-
sou em entrevista recente.

MORTE DE MARÍLIA MENDONÇA ‘DESTRUIU’ 
ANITTA

Amiga pessoal de Marília Mendonça, Anitta ficou 
sem reação ao saber da morte da cantora, vítima de 
um acidente aéreo, no início deste mês, em Minas 
Gerais. “Meu Deus. Eu não tô conseguindo acreditar 
que isso aconteceu. Porque esse acidente, meu Deus? 
Eu tô sem reação”, assumiu a Poderosa em sua rede 
social.

Para homenagear a Rainha da Sofrência, Anitta 
usou o seu espaço no Grammy Latino, para onde foi 
usando um look da grife Moschino, para falar da im-
portância do legado de Marília para a música brasilei-
ra. “Há pouco, nós perdemos uma grande artista do 
meu país. Marília Mendonça, desde muito jovem, se 
tornou uma das cantoras e compositoras mais queri-
das do Brasil. Marília, junto com Maiara & Maraisa, 
estava indicada esta noite. Me dói o coração que ela 
não esteja aqui”, lamentou.

“Todos os que te conhecemos sabemos que você 
era uma grande alma, uma mulher generosa e ami-
ga de todos. Vamos lembrar de você hoje, amanhã e 
sempre. Viva Marília Mendonça”, completou a artista, 
arrancando aplausos da plateia.

irgínia Fonseca e Zé Felipe via-
jaram até Patos de Minas (MG), ci-
dade em que o cantor fez um show 
na noite deste sábado (20). Mes-
mo que a apresentação só fosse à 
noite, os dois tiveram contato com 
o público assim que chegaram: os 
fãs gritaram ao vê-los e chegaram a 
segui-los pelo caminho até o hotel

Virgínia e Zé Felipe causaram 
confusão neste sábado (20) ao 
desembarcarem em Patos de Mi-
nas (MG), cidade onde o cantor 
fez um de seus shows. A influen-
ciadora e o artista, no entanto, ti-
veram que lidar com os fãs muito 
antes da apresentação, já que um 
enorme público os aguardava não 
apenas do caminho do avião até o 
carro, como também na estrada. O 
casal já tinha lidado com uma situ-
ação semelhante quando viajou a 
Gramado (RS).

Os pais de Maria Alice, que vem 
tentando falar algumas palavras, 
geraram uma verdadeira caravana 
pelas ruas da cidade, com direito 
a autoridades seguindo o veículo, 
sirene e mais. Os carros que pas-
savam ao lado da van de Virgínia e 
Zé Felipe abaixavam a janela e ten-
tavam enxergá-los. Até cachorros 
se envolveram na “perseguição”. 
Veja no vídeo abaixo.

Virgínia Fonseca e Zé Felipe 
atraem multidão de fãs ao desem-
barcarem em Patos de Minas (MG)

VIRGÍNIA MOSTRA COMOÇÃO 
NAS RUAS DA CIDADE: ‘CARREA-
TA’

A influencer, que impressiona 
pela barriga chapada cinco meses 
após dar à luz, continuou filman-
do durante todo o caminho até o 
hotel. “Olha isso, a chegada aqui”, 
conta Virgínia, mostrando o vídeo 
captado por outro celular. “Muita 
pessoa, muita. Que lindo”, cele-
brou a influencer, um pouco cho-
cada com a recepção.

“Galera, o negócio aqui está 
doido, e está doido mesmo. Pesso-
al acompanhando de carro, segu-
rança descendo. Olha lá, celular, 
tirando foto nossa. Loucura. Nos-
sa, é bom demais, não tem condi-
ção nenhuma. Tá tendo carreata 
atrás, pisca alerta ligado, buzinan-
do”, continuou.

FÃS FORAM PARA A PORTA DO 
HOTEL TENTAR VER VIRGÍNIA E 
ZÉ FELIPE ANTES DO SHOW

Para completar a confusão, Vir-
gínia explicou que, mesmo após 
chegar ao hotel e tentar descansar, 
a gritaria continuou. A influencer, 
que torce para Larissa Manoela e 
João Guilherme ficarem juntos, 
afastou uma das cortinas do quar-
to para filmar os fãs na rua, que 
gritaram ainda mais quando ela 
apareceu: “Está uma loucura, vo-
cês não têm noção”, começou a 
influencer.

 “Gente, que loucura, é muita 
loucura, rapaz. E vai saindo gente, 
vai chegando gente”, disse a mãe 
de Maria Alice, acrescentando um 
emoji de coração nas imagens. Em 
evento recente, a youtuber tam-
bém foi tietada por fãs e chegou 
até a ganhar um presente de um 
deles.
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Galo venceu Juventude e chegou a 74 pontos em 33 jogos no Brasileirão

Vingadoras venceram o Cruzeiro na decisão pelo segundo ano seguido

Marcelo Moreno é o maior artilheiro estrangeiro do Cruzeiro, com 54 gols em 146 jogos

Galo vai a 98,5% de chance de ser 
campeão após vitória sobre o Juventude

Moreno terá última chance para terminar 
2021 como artilheiro do Cruzeiro

Atlético vence Cruzeiro na final do Mineiro 
Feminino e conquista bicampeonato 
consecutivo 

O Atlético foi a 98,5% de proba-
bilidade de ser campeão brasileiro, 
segundo o Departamento de Mate-
mática da UFMG, após vencer o Ju-
ventude por 2 a 0, no sábado, no 
Mineirão, pela 34ª rodada. Os dois 
gols foram marcados por Hulk, 
que chegou a 14 em 31 jogos e as-
sumiu a artilharia da competição.

O placar no Gigante da Pampu-
lha fez o Galo chegar a 74 pontos, 
com 23 vitórias, cinco empates 
e cinco derrotas. Apesar da folga 
na ponta, o time não poderá co-
memorar o título na terça-feira, 
quando enfrentará o Palmeiras, às 
21h30, no Allianz Parque, em São 
Paulo.

O resultado que inviabilizou o 
troféu para o Atlético na 35ª roda-
da foi o triunfo do Flamengo sobre 
o Internacional por 2 a 1, também 
no sábado, no Beira-Rio, em Porto 
Alegre. O rubro-negro alcançou 66 
pontos - 20 vitórias, seis empates e 
sete derrotas.

Conforme a UFMG, o Fla tem 
1,5% de chance de título. Por essa 
façanha, precisa ganhar os cinco 
duelos restantes e torcer para que 
o alvinegro some no máximo sete 
pontos. Neste caso, os clubes fica-
riam empatados com 81, e o saldo 
de gols favorável daria o troféu aos 
cariocas.

O Atlético, por sua vez, neces-

sita de oito pontos para ficar com 
a taça dependendo apenas de si. 
Além do Palmeiras, o time encara 
Fluminense, Bahia, Bragantino e 
Grêmio. Se ganhar de todo mun-
do, chegará a 28 vitórias, igualan-
do-se nesse quesito ao Flamengo 
campeão em 2019 sob o comando 
do português Jorge Jesus.

Mesmo com as partidas a cum-
prir em 2021, o Galo já ultrapas-
sou as campanhas de cinco campe-
ões do Campeonato Brasileiro por 
pontos corridos - Flamengo, em 
2009 (67) e 2020 (71); Fluminen-
se, em 2010 (71); e Corinthians, 
em 2011 (71) e 2017 (72). (Supe-
resportes)

E o Galo!? O Atlético é bicam-
peão do Campeonato Mineiro Fe-
minino. As Vingadoras venceram o 
Cruzeiro, por 1 a 0, na final dispu-
tada no Mineirão, na manhã desse 
domingo (21).  A torcida do Galo 
não pôde comparecer ao Gigante 
da Pampulha devido ao protocolo 
da Prefeitura de Belo Horizonte 
(PBH) de combate ao COVID-19. As 
normas vigentes não permitem visi-
tantes nas partidas de futebol. Com 
isso, somente a torcida azul foi ao 
estádio.

O único gol da partida saiu aos 
19 minutos do primeiro tempo. A 
goleira Mary Camilo, do Cruzeiro, 
falhou ao soltar a bola após cobran-
ça de falta da atleticana Aninha. Na 
confusão, Dayana empurrou para as 
redes. 

Em 2020, o título também ficou 
com o Atlético. O Galo saiu na fren-
te, mas a Raposa buscou a virada. O 
Alvinegro não desistiu e, após gol 
mal anulado, empatou no último 
lance. As Vingadoras levaram o tro-
féu nos pênaltis.

A ALEGRIA DAS BICAMPEÃS 

A festa teve início assim que a 
árbitra Andreza Helena de Siqueira 
colocou fim à decisão depois de 
oito minutos de acréscimos. Ao 
som de “Vou Festejar”, clássico da 
cantora e compositora Beth Car-
valho entoado pelos atleticanos 
há décadas, as Vingadoras eram 
só alegria. 

“Primeiramente, quero agra-
decer a Deus pela oportunidade 
de estar aqui no Galo. Nós traba-
lhamos muito duro para conseguir 
esse título. Nós fizemos por mere-
cer. Então, estou muito feliz. É um 
time muito completo, uma família. 
Aqui é Galo! Vamos para frente”, 
disse a volante venezuelana Daya-
na, autora do gol do título.

A meio-campista Marta fez ques-
tão de lembrar todo o ano. “Eu que 
cheguei aqui em fevereiro, sei que 
fizemos uma pré-temporada forte. 
Fizemos um bom Brasileiro, pega-
mos o vice. E com esse grupo a gen-
te mereceria demais pegar essa me-
dalha de ouro (do Mineiro). E jogar 
aqui no Mineirão não tem preço. É 
uma grande estrutura”, destaca a 
vingadora.

A técnica Lindsay Camila deu 
crédito ao elenco e à comissão do 
Atlético. “Essas meninas foram de-
mais, a comissão também. Acredi-
to que seja o primeiro passo para 
aquilo que a gente quer ser: gran-
de. O Galo masculino é grande. 
O Galo feminino quer ser grande 
também”, frisa a treinadora inter-
rompida algumas vezes pelos gritos 
das jogadoras de “E o Galo? O Galo 
ganhou!”

CAMPANHAS 

Cruzeiro e Atlético fizeram boas 
campanhas ao longo do campeona-
to. Na primeira fase, a equipe azul 
venceu quatro jogos e perdeu um 
alcançando 12 pontos. As Cabulo-
sas chegaram à final após vencer o 
Ipatinga na semifinal por 2 a 0, fora 
de casa, e 1 a 0, no jogo de volta. 

Já o Atlético terminou a fase de 
grupos na terceira colocação. Fo-
ram três vitórias, um empate e uma 
derrota, somando 10 pontos. As 
Vingadoras eliminaram o América 
após duas vitórias (3 a 0 e 1 a 0) na 
semifinal. (Superesportes)

Quatro meses depois de se 
transferir para o Atlético-GO, Ma-
theus Barbosa ainda segue como 
artilheiro do Cruzeiro na tempora-
da 2021, com sete gols em 27 jogos. 
Em segundo lugar aparece Marcelo 
Moreno, que balançou a rede seis 
vezes em 21 partidas e terá a última 
chance de alcançar a liderança do 
ranking no jogo contra o Náutico, 
provavelmente na sexta-feira (26), 
no Mineirão, pela última rodada da 
Série B do Campeonato Brasileiro.

Marcelo Moreno deverá co-
meçar em campo porque Thiago 
recebeu o terceiro cartão amare-
lo no empate por 1 a 1 diante do 
Sampaio Corrêa, quinta-feira, no 
Castelão, em São Luís-MA, pela 37ª 
rodada. O centroavante de 20 anos 
ganhou sequência na equipe titular 
em razão das constantes convoca-
ções do camisa 9 para representar 

a Seleção da Bolívia nas Eliminató-
rias Sul-Americanas para a Copa do 
Mundo de 2022.

Thiago demonstrou evolução 
em fundamentos de proteção de 
bola, visão de jogo e posicionamen-
to, porém ainda lida com dificulda-
des nas finalizações. Em 25 jogos na 
Série B, ele marcou apenas quatro 
gols, sendo o mais importante na 
vitória por 1 a 0 sobre o Londrina, 
em 5 de novembro, no estádio do 
Café, em Londrina-PR, pela 34ª 
rodada. O resultado fez a Raposa 
respirar na briga contra o rebaixa-
mento à Terceira Divisão.

Já Moreno contabilizou cinco 
gols em 16 partidas na Série B - 
nove como titular e sete na condi-
ção de suplente. Se no Cruzeiro a 
média do “Flecheiro” está aquém 
da esperada pelos torcedores, na 
Bolívia a situação é diferente. Nas 

Eliminatórias, que contam com 
grandes craques do futebol mun-
dial - Messi (Argentina), Neymar 
(Brasil), Suárez (Uruguai), Cavani 
(Uruguai), entre outros -, Marcelo 
é o artilheiro, com nove gols em 
13 jogos.

Na última terça-feira (16/11), 
Marcelo Martins, como é conheci-
do na Bolívia, colocou em prática 
a sua maior especialidade, o cabe-
ceio, para fazer o segundo gol na 
vitória por 3 a 0 sobre o Uruguai, 
no estádio Hernando Siles, em La 
Paz, pela 14ª rodada das Eliminató-
rias. Ele ainda cobrou um pênalti 
por cima. Com o resultado, La Ver-
de chegou a 15 pontos, em oitavo, 
e manteve as esperanças de ir à 
Copa. A Colômbia, quarta coloca-
da, soma 17.

Aos 34 anos, Marcelo Moreno 
tem contrato com o Cruzeiro até 

Time do Boticário no campeonato de 
futebol society super sênior - no Clube 

Campestre Max Min.

dezembro de 2022. Desde o seu 
retorno à Toca da Raposa II, em 
fevereiro de 2020, o atacante ano-

tou apenas nove gols em 53 jogos. 
Nas duas passagens anteriores, o 
desempenho foi bem superior: 21 

gols em 36 jogos de 2007 a 2008 e 
24 gols em 57 jogos em 2014. (Su-
peresportes)
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Praça Maria Fialho de Sena é 
inaugurada com plantio de mudas 

Superendividamento é tema de reunião 
NO Tribunal de Justiça de Minas Gerais

TJMG divulga balanço da Semana da 
Conciliação em Minas

Desembargador Claret de Moraes, coordenador do Cejusc de 
2º Grau, recebeu representantes do Conselho Federal da OAB
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GIRLENO ALENCAR

Foi inaugurada em Montes Cla-
ros a Praça Maria Fialho de Sena, 
no bairro Morada do Sol, em sole-
nidade que contou com a presença 
do secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Soter Magno, represen-
tando o prefeito Humberto Souto, 
além de filhos, netos e bisnetos da 
professora Maria Fialho de Sena, 
que deu nome ao local. Cada filho 
plantou uma muda de planta flori-
da, para homenagear a matriarca. 

Logo após o plantio houve o des-
cerramento da placa com o nome 
da praça.

Para o secretário Soter Magno, a 
homenagem foi uma linda forma de 
simbolizar o amor e a saudade dos 
parentes. Disse ainda que a praça, 
com o plantio das mudas, contri-
buirá ainda mais para o embeleza-
mento da região e o bem-estar das 
pessoas, além de cumprir seu papel 
ambiental. A Praça Maria Fialho de 
Sena fica localizada entre a Avenida 
Mestra Fininha e a Rua Enôr de Bri-
to, no bairro Morada do Sol.

O coordenador-adjunto do Cen-
tro de Solução de Conflito e Cida-
dania (Cejusc) de 2º Grau, do Tri-
bunal de Justiça do Estado de Minas 

Gerais (TJMG), desembargador Cla-
ret de Moraes, recebeu integrantes 
da Comissão Especial de Defesa do 
Consumidor do Conselho Federal 

da Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB). O desembargador represen-
tou o 3º vice-presidente do TJMG, 
Newton Teixeira Carvalho.

Participaram da visita, além do 
desembargador Claret de Moraes, 
Diego Ávila da Silva, assessor téc-
nico de Gestão de Inovação (Agin); 

Estevam Pêssoa Carneiro, coorde-
nador de Serviços da AGIN; Marié 
Miranda, presidente da Comissão 
Especial de Defesa do Consumidor 
(CEDC) OAB Nacional; Luciana Ro-
drigues Atheniense, secretária-geral 
da Comissão Especial de Defesa do 
Consumidor (CEDC); Igor Carlos 
Carvalho de Couto, diretor do Pro-
con/BH; Marcelo Rodrigo Barbosa, 
coordenador Procon Assembleia/
MG; Augusto de Couto Barbosa, 
advogado da Comissão de Defesa 
do Consumidor; a defensora pú-
blica Sabrina Torres Lamaita Lelo, 
Bruno Burgarelli Albergaria Knei-
pp, presidente da Comissão de 
Defesa do Consumidor; Glauber 
Sérgio Tatagiba do Carmo, pro-
motor de Justiça e coordenador 
do Procon/MG; Elen Prates de Sou-
za, Diretora Executiva do Instituto 

de Defesa Coletiva (IDC); Lanay 
Monteiro de Castro Maia, assessora 
jurídica do Instituto de Defesa Co-
letiva (IDC).

O grupo apresentou demandas 
relacionadas aos direitos dos con-
sumidores, em especial, quanto 
ao tratamento adequado de reso-
lução de conflitos que envolvam a 
temática do superendividamento e 
discussões sobre as mudanças pro-
movidas junto ao Código de Defesa 
do Consumidor (CDC) pela Lei nº 
14.181, de 1º de julho de 2021.

O desembargador Claret de Mo-
raes explicou que levaria as ques-
tões apresentadas ao conhecimento 
do 3º vice-presidente, desembarga-
dor Newton Teixeira Carvalho, para 
análise daquilo que for da compe-
tência institucional do Tribunal de 
Justiça.

Mais de R﹩ 6,78 bilhões foram 
homologados, em 7.350 acordos, 
de um total de 20.133 audiências 
realizadas em Minas Gerais, du-
rante a XVI Semana Nacional de 
Conciliação. É o maior valor total já 
registrado em 16 anos, desde que 
foi lançada a iniciativa, em 2006. O 
resultado foi divulgado na sexta-fei-
ra (19/11) pelo Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG).

O que mais impactou nesse re-
sultado histórico foi a homologação 
do acordo, no dia 08/11, que envol-
veu o pagamento de recursos da or-
dem de R﹩ 6,67 bilhões devidos aos 
municípios mineiros e prestadores 
de serviços e relativos aos repasses 
obrigatórios e voluntários para a 
saúde.

O acordo foi firmado entre o 
Estado de Minas Gerais, o Ministé-
rio Público Estadual, o Tribunal de 
Contas do Estado de Minas (TCE-
-MG), a Associação Mineira dos 
Municípios (AMM) e o Conselho de 
Secretarias Municipais de Saúde de 
Minas Gerais.

Segundo dados divulgados pela 
Assessoria da Gestão de Inovação 

(AGIN), ligada à 3ª Vice-Presidência 
do TJMG, houve, na 16ª edição da 
Semana da Conciliação no esta-
do, 24.861 audiências agendadas, 
sendo 20.133 realizadas, ou seja, 
80,98%. Cerca de 43 mil pessoas 
foram atendidas em 277 comarcas 
de Minas Gerais, durante os dias 8 
a 12/11.

Para o atendimento à população 
no período, estiveram envolvidos 
1.963 magistrados, 198 juízes lei-
gos, 4.198 conciliadores e 1.962 
colaboradores.

COMPARATIVO

Se comparado com 2020, o re-
sultado de 2021 foi mais expressi-
vo. No ano passado foram agenda-
das 19.592 audiências, com 15.943 
realizadas, e 5.204 acordos homo-
logados, que resultaram em R﹩ 31,9 
milhões. Em função da pandemia 
de covid-19, os números dessas úl-
timas duas edições ficaram abaixo 
dos anos anteriores.

De acordo com o presidente 
do TJMG, desembargador Gilson 
Soares Lemes, o resultado da XVI 

Semana de Conciliação, em Minas 
Gerais, mostra a importância da ini-
ciativa que já é realizada há 16 anos. 
“O TJMG se destaca na vanguarda 
da conciliação no país, haja vista 
uma série de acordos que têm sido 
homologados pelo Tribunal minei-
ro”, afirmou.

O 3º vice-presidente, desembar-

gador Newton Teixeira Carvalho, 
disse que “conciliar é o caminho, é 
a solução, é a demonstração de ci-
vilidade, de maturidade. Portanto, 
continuemos na nossa missão de 
permitir que pessoas executem o 
seu direito de conciliar, fornecendo 
meios para tanto”.

A Semana Nacional da Conci-

liação é realizada anualmente pelo 
Conselho Nacional de Justiça desde 
2006 e envolve os Tribunais de Jus-
tiça, Tribunais do Trabalho e Tribu-
nais Federais.

As conciliações realizadas são 
chamadas de processuais, ou seja, 
quando o caso já está na Justiça. 
Outra forma de conciliação - a pré-

-processual ou informal - ocorre 
antes de o processo ser instaurado 
e o próprio interessado busca a 
solução do conflito com o auxílio 
de conciliadores ou mediadores. 
A conciliação pré-processual pode 
ser realizada nos Centros Judiciá-
rios de Solução de Conflitos e Cida-
dania (Cejuscs). (Ascom/TJMG)


